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INTERES GENERAL 

 

Pactan unidad en PRD de Michoacán 

 

Morelia, México (31 agosto 2014).- Aspirantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la 

Gubernatura de Michoacán acordaron garantizar la unidad partidista de cara a la renovación de sus 

órganos de dirección el próximo 7 de septiembre, y luego en la elección de candidaturas en 2015. 

"Mantengamos la prudencia, cuidemos del proceso interno, cuidemos al partido y salgamos 

fortalecidos", convocó el diputado federal Silvano Aureoles. 

El recién electo presidente de San Lázaro, afirmó que del proceso interno del 7 de septiembre 

dependerá el futuro del PRD en la elección constitucional del próximo año en la entidad. 

"Los michoacanos en general estamos ansiosos de nuevos tiempos, de que las cosas cambien, de 

que tengamos mayor certeza hacia el futuro y que podamos iniciar una nueva etapa para el Estado, 

que podamos empezar a escribir una nueva página y darle vuelta a esta página que sin duda ha sido 

muy difícil", expuso Aureoles. 

El senador Raúl Morón dijo que la elección interna será el primer paso para poder caminar con 

seguridad en los comicios del 7 de julio de 2015. 

"Por eso es necesario plantear desde ahora procedimientos para definir quiénes pueden ser los 

candidatos o candidatas del mismo a cualquier puesto de elección popular", comentó. 

El diputado local Fidel Calderón consideró que el 7 de septiembre definirá la línea política del PRD y 

también la conducta que deberán asumir sus militantes. 

"Me congratulo que estemos aquí de manera conjunta para que todos hagamos nuestro mejor 

esfuerzo para tener un proceso electoral ejemplar, que además como ya se ha dicho, lo organiza por 

primera vez en nuestro partido y en el País el Instituto Nacional Electoral", dijo. 

Para el también ex Secretario de Gobierno durante la administración de Leonel Godoy (2008-2102), 

el PRD deberá buscar construir alianzas con sus aliados históricos en el 2015. 

"El Partido del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Movimiento de Regeneración Nacional no son 

adversarios del PRD, son sus aliados históricos y debemos buscar construir una amplia mayoría 

progresista para obtener en Michoacán buenos resultados", expresó. 
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Tanto Aureoles como Morón y Calderón han sido señalados como los principales aspirantes a la 

candidatura del PRD para buscar recuperar la Gubernatura el próximo año. 

Los tres respaldaron este domingo un pronunciamiento de su dirigencia estatal, en el que se 

convoca a mantener la unidad tanto en el proceso de renovación de sus órganos de dirección a nivel 

nacional y estatal, como en la elección de candidatos en 2015. 

El documento fue leído por el líder estatal perredista, Carlos Torres Piña y consta de tres puntos 

específicos. 

El primero convoca a la militancia y cuadros del PRD a volcar sus energías y talento en la 

recolección de firmas para demandar la realización de consulta popular en materia energética. 

En segundo plano, establece la necesidad de definir con claridad la importancia de la elección 

interna del próximo 7 de septiembre. 

El tercer punto exhorta a construir una ruta crítica interna rumbo al 2015, en la que la definición de 

candidaturas sea resultado de un método de elección popular con reglas claras y equitativas. 

"Los comicios del próximo año son un punto de referencia al cual debemos anclar todo el talento de 

las izquierdas y todas las demandas ciudadanas para construir un gobierno que rescate la soberanía 

de nuestro estado", expresó Torres Piña. 

http://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=328021#ixzz3C5XbnqWh 

  

  

http://www.elnorte.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=328021#ixzz3C5XbnqWh
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A Marcelo Ebrard se le ofreció la presidencia del PRD y la rechazó 

 

Varias tribus del sol azteca estuvieron dispuestas a impulsar la candidatura de Marcelo Ebrard, quien 

rechazó forjar alianzas para allanarse el camino 

La falta de construcción de acuerdos de Marcelo Ebrard entre las corrientes del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD) sepultó sus aspiraciones para liderar al perredismo nacional y, por el 

contrario, encaminaron a Carlos Navarrete como el próximo presidente del partido, reveló el líder de 

la expresión Foro Nuevo Sol (FNS), Vladimir Aguilar García. 

El FNS, que agrupa al presidente de la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles y a la legisladora 

federal, Amalia García, ha conformado un bloque que mantiene la mayoría en el sol azteca junto con 

Nueva Izquierda (NI) y Alternativa Democrática Nacional (ADN) para arropar a Navarrete en su 

camino a la presidencia del PRD. Pero también buscan quitarle el control de la Secretaría General a 

la expresión Izquierda Democrática Nacional (IDN), dirigida por René Bejarano. 

Aguilar García declaró a 24 HORAS que anteriormente  Marcelo Ebrard tenía el apoyo de diversas 

tribus que se sumaban a su propuesta, pero el ex jefe de gobierno capitalino rechazó forjar alianzas 

con estas corrientes y se aisló con su propio Movimiento Progresista. 

“Antes de decidir apoyar a Carlos Navarrete, platicamos con Ebrard, nos quedó claro que no era su 

ruta, platicamos con Cuauhtémoc Cárdenas y su prioridad es la lucha por el petróleo”, subrayó. 

“Marcelo Ebrard no quiso ser presidente del PRD, él sabe que la fuerza del partido está en las 

corrientes, no quiso él generar acuerdos. Era muy bien visto por todas las corrientes para dirigir al 

PRD, pero no quiso generar acuerdos con nadie, eso lo aisló y los resultados de su expresión creo 

que van a corroborar esto”, agregó. 

24 HORAS buscó a Marcelo Ebrard para corroborar está información sin que al cierre de está 

edición se obtuviera una respuesta 

Actualmente, a una semana de elegir a consejeros nacionales y a un mes de la elección a dirigente 

nacional del PRD, tres de las cuatro principales fuerzas del sol azteca se encargarán impulsar a 

Carlos Navarrete al liderazgo perredista, declaró el dirigente de FNS. 
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Lo anterior debido a que Cárdenas, otro de los aspirantes a liderar al perredismo, solo iría a una 

candidatura de unidad si todas las corrientes y candidatos lo apoyan. No obstante, Aguilar García 

aseguró que Navarrete se niega a ceder ante el ingeniero, por lo que con el apoyo del bloque NI-

ADN-FNS garantizan su triunfo con más de la mitad de los consejeros nacionales que integran a 

estas corrientes. 

Pero la fuerza de este bloque va por el control total del PRD. No conformes con la dirigencia, Nueva 

Izquierda, Alternativa Democrática Nacional y Foro Nuevo Sol, pretenden la Secretaría General, 

actualmente ocupada por Alejandro Sánchez Camacho, integrante de la “tribu” Izquierda 

Democrática Nacional (IDN) liderada por René Bejarano. 

“Estamos analizando y en acuerdos para hacer una propuesta para la Secretaría General del PRD”, 

precisó Aguilar García. 

En la recta final 

Esta semana inicia la recta final de cara a las elecciones a consejeros nacionales perredistas, el 

próximo 7 de septiembre. Hay más de 87 mil candidatos que buscan ser parte de los 350 integrantes 

del Consejo Nacional que, a su vez, se encargarán de  elegir al próximo líder del PRD el 5 de 

octubre próximo. 

Por el momento, Nueva Izquierda mantiene el control del Consejo Nacional con al menos un tercio 

de la fuerza; le siguen Alternativa Democrática Nacional (ADN) e Izquierda Democrática Nacional 

(IDN) con unos 40 integrantes del consejo cada uno. Mientras que la cuarta fuerza en el perredismo 

la mantiene Foro Nuevo Sol con 30 consejeros nacionales. 

El panorama interno podría cambiar este 7 de septiembre, cuando se elijan a los próximos 

consejeros nacionales. 

El INE se prepara 

El Instituto Nacional Electoral, (INE) aprobó los criterios generales para el conteo de la votación del 

proceso interno del PRD, a celebrarse el próximo 7 de septiembre. 

Así, se fijó para el 10 de septiembre la realización de dicho conteo a través de las Juntas Distritales 

Ejecutivas. Este cómputo se llevará a cabo en el siguiente orden: Consejo Municipal, Consejo 

Estatal, Consejo Nacional y Congreso Nacional, según lo señala el acuerdo de la Comisión de 

Prerrogativas y Partidos Políticos. 



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

8 
 

“Una vez realizados los cómputos a nivel distrital, las Juntas Locales Ejecutivas del INE procederán 

al cómputo correspondiente, es decir en el orden establecido, el 15 de septiembre a partir de las 9 

de la mañana, ante los representantes de quienes contienden”, informó el organismo electoral. 

Por otra parte, el día de la elección Sistema de Captura de Actas generará reportes periódicos y 

publicación de las imágenes de las actas de escrutinio y cómputo cada hora, a partir de las 20 horas 

(tiempo del centro de México). 

http://www.24-horas.mx/a-marcelo-ebrard-se-le-ofrecio-la-presidencia-del-prd-y-la-rechazo/ 

 

Guardería ABC: ¿Crimen de Estado? 

 

Desde hace 9 meses la PGR cuenta con testimonios que podrían esclarecer el incendio. Testigos 

afirman que la orden para quemar la bodega contigua a la guardería provino del Palacio de Gobierno 

de Sonora durante la administración de Eduardo Bours. Reporte Indigo te muestra los videos 

"(‘El Teniente’) era mi conexión al centro de distribución de drogas, él me conseguía todo lo que era 

drogas” 

Samtiago Alonso Lugo Carrasco-Testimonio 

"Hay una fuerte resistencia al interior de PGR por la cuestión de que los grupos políticos que 

detentan el poder son los que interfieren” 

Gabriel Alvarado-Representante legal 

La Procuraduría General de la República tiene desde hace nueve meses testimonios que afirman 

que el incendio de la Guardería ABC fue provocado por una orden desde el Palacio de Gobierno en 

Sonora. 

Todo indica que fue Carlos Lam Félix,  secretario técnico del exgobernador Eduardo Bours, quien 

solicitó quemar una bodega contigua a la estancia infantil en la que fallecieron 49 niños en junio de 

2009. 

Los testimonios que posee la dependencia a cargo de Jesús Murillo Karam, también fueron 

grabados voluntariamente, en video, por los testigos que acudieron a la PGR de parte de los padres 

de los niños que perdieron la vida. 

http://www.24-horas.mx/a-marcelo-ebrard-se-le-ofrecio-la-presidencia-del-prd-y-la-rechazo/
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Las investigaciones que tanto madres como abogados han hecho de manera paralela a las 

autoridades, han puesto al descubierto que el objetivo de quemar la bodega era desaparecer 

documentos de la administración priista. 

En la reconstrucción de los hechos Carlos Andrés López Meza, alias “El Teniente”, quien era el jefe 

de escoltas de Lam Félix, es señalado como el principal perpetrador del incendio.  

Según las declaraciones ministeriales, la orden habría salido del Palacio de Gobierno directamente 

hacia Lam Félix, quien a su vez le pidió a su chofer que llevara a cabo la quema de papeles que 

presuntamente comprobarían desvío de recursos. 

El chofer, quien tenía formación militar, reclutó a dos personas más para lograr su objetivo.  

“El Teniente” fue brutalmente asesinado el 17 de agosto de 2009, dos meses después del incendio. 

El crimen hasta ahora no ha sido aclarado. Le dieron tres tiros en la cabeza y otros seis en el tórax. 

Si bien esta teoría se manejó desde el principio por los padres y oficialmente se abrió como línea de 

investigación por parte de la PGR, hasta el momento no ha habido resultados.  

En los videos en poder de Reporte Indigo se muestra a Santiago Alonso Lugo Carrasco, Aarón 

Alberto Fierro Ruiz y Eimy Yuvicela Olivas Díaz asegurando que todo sucedió por la orden que 

Carlos Lam Félix dio a sus colaboradores más cercanos,  y que terminó en la tragedia que ha sido 

conocida a nivel internacional. 

Incluso Fierro Ruiz, sexoservidor en Hermosillo, asegura que escuchó hablar a Lam Félix con el 

entonces gobernador Bours, sobre cómo el incidente provocaría que perdieran las elecciones. 

“En Junio del 2009 yo recibo una llamada de un cliente llamado Carlos Lam alias ‘El Kevin’, él me 

dice ‘te veo en el Siglo XXI’. Entre 10 y 11 yo llego al hotel, yo ofrezco servicios de sexo, él era mi 

cliente.  

“Entre 11 y 12 de la noche a él le suena su teléfono y le digo: ‘amor, te hablan del trabajo’. Era su 

jefe. 

“Yo alcancé a escuchar y me consta, cuando él le dice: ‘la orden la di en la noche no en el día, estos 

pendejos se pasaron de verga’, por culpa de ellos se pasó el incendio a la Guardería ABC. 

“Él, muy preocupado, le dice ‘no se preocupe jefe, eso lo voy a arreglar’. Estaba muy alterado, 

enojado, molesto, y le dice a su jefe, porque yo lo escuché, me consta, donde le dice ‘si la orden la di 

en la noche, no en el día, estos güeyes se pasaron de verga, por su culpa vamos a perder las 

elecciones’ ”. 
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En otros de los videos aparece Eimy Yuvicela Olivas Díaz, pareja sentimental de “El Teniente”, quien 

era jefe de escoltas de Carlos Lam Félix, considerado en Hermosillo el funcionario más cercano a 

Eduardo Bours. 

La mujer insiste en que su entonces novio le confesó que él había quemado la bodega contigua a la 

Guardería ABC y que el fuego se propagó provocando la tragedia. 

El accidente lo inquietaba porque sabía que lo culparían y sobre todo porque ante ese hecho era 

inminente que perdieran las elecciones para elegir nuevo gobernador. 

“‘Me siento bien mal, lo que pasó no tenía que haber pasado, lo del incendio fue un error porque el 

fuego se propagó’. Él decía esto y estaba muy alterado, y repetía lo mismo y lo mismo”. 

Ella relata que su novio le dijo que las órdenes que les dieron eran quemar el archivo en la bodega 

contigua a la estancia infantil, y por eso estaba metido en un grave problema. 

“Me dijo que le iban a echar la culpa a él de todo, de todo lo que había pasado, que se sentía muy 

mal. Y algo más que dijo fue que le iban a echar la culpa de perder las elecciones”. 

Olivas Díaz detalla frente a la cámara que su expareja siempre hablaba de todos sus trabajos con 

una persona con el sobrenombre de “El Chore”. 

El amigo de 'El Teniente' 

Santiago Alonso Lugo Carrasco era el compañero de parrandas de Carlos Andrés López Meza, alias 

“El Teniente”. Siendo chofer y jefe de escoltas del secretario del gobernador  Eduardo Bours, era 

también –según declaraciones ministeriales– un vendedor de drogas. 

Entre sus principales clientes estaban Lugo Carrasco y sus amigos. Les gustaba la cocaína y el 

alcohol.  

La amistad entre ambos personajes se fortaleció cuando “El Teniente” ayudó a Lugo Carrasco a salir 

de prisión al ser detenido por portación de arma de fuego de uso exclusivo del Ejército. 

“Yo conocí a una persona de nombre Carlos Meza, alias ‘El Teniente’. Con solo una llamada 

hacíamos reuniones para, en realidad, tomar y drogarnos. Él era mi conexión al centro de 

distribución de drogas, él me conseguía todo lo que era drogas”, asegura el joven ante la cámara. 

Narra cómo era su amistad y cómo a través de las fiestas se fue fortaleciendo al grado de empezar a 

hacer trabajos juntos. No especifica qué tipo de trabajos. 
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Sin embargo, señala que a finales de mayo “El Teniente” le ofreció participar en una quema de 

papeles, trabajo por el que le pagarían 30 mil dólares. 

“Para antes de terminar los últimos días de mayo él me invitó a hacer un trabajo. Él me ofreció la 

cantidad de 30 mil dólares por desaparecer unos papeles”. Dice que nunca se concretó su 

participación en el trabajo y que fue hasta que el incendio de la guardería se transmitió por cadena 

nacional, cuando se dio cuenta de lo que se trataba. 

“Ya después fue cuando me di cuenta a través de la televisión en cadena nacional qué era lo de la 

guardería ABC. Me di cuenta porque todo el tiempo él me hacía énfasis de que trabajaba para una 

persona encargada del gobierno, que era Carlos Lam”. 

La última vez que vio a su amigo López Meza fue en una taquería. Le compró cocaína.  

Lo vio retirarse con el funcionario para el que trabajaba e iban seguidos por Juan Francisco Galaz 

Verdugo, de apodo “El Chore”, y quien presuntamente también participó en el incendio de la bodega. 

Al día siguiente se enteró de que su amigo había sido ejecutado. 

Llamó por teléfono a Galaz Verduzco y notó que no estaba triste ni consternado, a pesar de que “El 

Teniente” también era su amigo y habían trabajado juntos. 

La estrategia legal 

Gabriel Alvarado, representante legal de Manos Unidas por Nuestros Niños, advirtió que el trabajo 

que realizará la organización a partir de ahora será solicitar ante un Juez Federal un amparo por 

dilación en la aplicación de justicia. 

“Nosotros estimamos que ya se reunieron los suficientes elementos de prueba para plantear un 

pliego de consignación en contra de personas por su probable responsabilidad en esos hechos”. 

Además de que iniciarán una campaña tanto en medios de comunicación como en el Poder 

Legislativo para denunciar negligencia por parte de las autoridades que no se atreven a actuar ante 

lo que ellos consideran que son pruebas contundentes. 

“Vamos a denunciar negligencia en el actuar de PGR y vamos a hacer señalamientos muy 

específicos, por lo que estamos haciendo tales denuncias”. 

¿A qué atribuyen la negligencia o falta de avances? 

“Creemos que hay una fuerte resistencia al interior de PGR por la cuestión de que los grupos 

políticos que detentan el poder son los que interfieren para que no se esclarezcan los hechos, 
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porque de esclarecerse se tendrían que fincar responsabilidades en contra de gobiernos que fueron 

emanados del mismo partido político del gobierno en turno”.  

Cinco años y nada 

El 5 de junio de 2009 el incendio en la estancia infantil –subrogada por el Instituto Mexicano del 

Seguro Social– dejó 25 niñas y 24 niños muertos y 70 más que resultaron con lesiones internas y 

externas.  

Es una fecha trágica en México. El incidente sacó a la luz que decenas de familiares de funcionarios 

del Gobierno de Felipe Calderón tenían este tipo de guarderías que el IMSS subroga.  

Desde esa fecha y luego de investigaciones y manifestaciones, los familiares de las víctimas 

continúan buscando justicia para quienes perdieron la vida. 

Padres y madres han creado organizaciones como Manos Unidas por Nuestros Niños, y a través de 

ellas, ejercer presión para que las autoridades resuelvan el caso. 

A cinco años de distancia, aproximadamente 25 personas han sido procesadas pero ninguna se 

encuentra en prisión. Recientemente fue liberada Delia Irene Botello Amante, la única que había sido 

aprehendida por su presunta responsabilidad. 

Otros presuntos culpables enfrentan el proceso penal en libertad, ya que pagaron una fianza, 

mientras que otros más se encuentran amparados.  

Marcia Gómez del Campo, familiar política del expresidente Felipe Calderón, y a quien se señaló 

como la propietaria de la Guardería ABC, fue absuelta. 

Los otros socios, Sandra Téllez Nieves y Antonio Salido, continúan el proceso en libertad. 

La orden y sus consecuencias 

Los hechos sobre el incendio de la guardería ABC, según testimonios grabados en los videos en 

poder de Reporte Indigo 

> En el mes de mayo de 2009 Carlos Lam Félix, secretario técnico del gobernador de Sonora, 

Eduardo Bours, recibe la orden de su jefe de quemar papeles comprometedores ubicados en una 

bodega  contigua a la Guardería ABC.  

> El 5 de junio se ejecuta la orden en horas hábiles, lo que origina un incendio en la bodega que se 

propaga a la Guardería ABC, causando la muerte 25 niñas, 24 niños, más 70 lesionados.  
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> Un día del mismo mes de junio, no especificado, el sexoservidor Aarón Fierro atiende a su cliente 

Carlos Lam Félix mientras él recibe una llamada de su jefe, el gobernador Bours,  reclamando los 

efectos de la orden que él emitió y que no se efectuó por la noche. Se preocupan por lo que esto 

afectaría las próximas elecciones.  

> Eimy Yuvicela Olivas Díaz testifica que su pareja Carlos Andrés López Meza, alias “El Teniente”, 

jefe de escoltas y chofer de Lam Félix, le confesó que él ejecutó la orden de quemar la papelería de 

la bodega.  

> Santiago Alonso Lugo Carrasco declara que los últimos días de mayo de 2009 Carlos Andrés 

López Meza, alias “El Teniente”, chofer de Carlos Lam, le ofreció el “trabajo” de quemar unos 

papeles, por lo que le pagaría 30 mil dólares. No se definió cuándo se realizaría.  

> Lugo Carrasco declara que vio a “El Teniente” por última vez para comprarle droga. Iba 

acompañado del funcionario para el que trabajaba, seguidos por Juan Francisco Galaz Verdugo, “El 

Chore”, quien presuntamente también participó en el incendio de la bodega. 

> Al día siguiente aparece ejecutado “El Teniente”. Lugo Carrasco le llama a “El Chore”, quien no 

muestra pesar por la muerte de su amigo, a quien acompañaba un día antes. 

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/guarderia-abc-crimen-de-estado?page=2 

 

  

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/guarderia-abc-crimen-de-estado?page=2
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Iglesia arremete contra el Congreso 

 

La Arquidiócesis Primada de México cuestionó si la propuesta de reducir el número de legisladores 

ayudará a terminar la opacidad, la falta de rendición de cuentas, la opulencia y los onerosos costos 

que solapan curules y escaños de políticos.  

Asimismo, puso en duda la utilización de una consulta popular para eliminar a 100 diputados 

plurinominales y a los 32 senadores de las listas nacionales, ya que, aseguró, ésta es “una clara 

argucia populista que no resuelve el fondo del asunto: la crisis de representatividad de los 

legisladores”.  

En el editorial del semanario católico Desde la Fe, indicó que el nuevo instrumento que suponía el 

empoderamiento ciudadano, la consulta popular, comienza a ser un “botín mediático” de partidos 

políticos con miras a la distribución del poder en 2015 engañando al electorado con legislaciones 

“hechas a modo”.  

Expuso que recortar el número de legisladores exigiría la austeridad y disminución inmediata de los 

elevados recursos del presupuesto destinado a las Cámaras.  

Sin embargo, dijo, el “ardid” de la consulta popular no permite inferir si se acabará con “la opacidad, 

la falta de rendición de cuentas, la opulencia y los onerosos costos que solapan curules y escaños 

de políticos consentidos, adoradores de caprichos, gustos desmedidos y exquisiteces de una clase 

que usa sus cargos para satisfacer mezquindades y afianzar los controles agobiantes de la 

partidocracia en el Poder Legislativo de la Unión”.  

Insistió en lo que calificó como falta de credibilidad de los legisladores. 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/iglesia-arremete-contra-el-congreso-

218279.html 

  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/iglesia-arremete-contra-el-congreso-218279.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/iglesia-arremete-contra-el-congreso-218279.html
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'Argucia populista', consulta propuesta por el PRI: Iglesia 

 

El nuevo instrumento “comienza a ser un botín mediático de partidos con miras a 2015”. 

La Arquidiócesis de México calificó de “clara argucia populista” la consulta popular propuesta por el 

PRI para eliminar 100 diputados plurinominales y 32 senadores de las listas nacionales, pues no 

resuelve la crisis de representatividad de los legisladores. 

Consideró que el nuevo instrumento, que suponía el empoderamiento ciudadano, “comienza a ser 

un botín mediático de partidos con miras a la distribución del poder en 2015, engañando al 

electorado con legislaciones hechas a modo”. 

En el editorial “Crisis del Poder Legislativo”, del semanario Desde la Fe, destaca que recortar el 

número de legisladores exigirá austeridad y disminución inmediatas de los elevados recursos del 

presupuesto destinado a las cámaras. 

Sin embargo, “el ardid de la consulta popular no permite inferir si se acabará con la opacidad, la falta 

de rendición de cuentas, la opulencia y los onerosos costos que solapan curules y escaños de 

políticos consentidos, adoradores de caprichos, gustos desmedidos y exquisiteces de una clase que 

usa sus cargos para satisfacer mezquindades y afianzar los controles agobiantes de la partidocracia 

en el Poder Legislativo”. 

A finales de la década de los 70, recordó el semanario, la Constitución se reformó para incorporar el 

principio de representación proporcional en la elección de 100 legisladores de la Cámara de 

Diputados; después, los “plurinominales” se aumentaron al doble en 1986 y en el Senado fueron 

introducidos hasta 1997. 

Al principio obedeció a una apertura de partidos para reflejar pluralidad política, aumentar el número 

de integrantes de las asambleas con el fin de equilibrar las fuerzas e ideologías ahí representadas, 

evitar las mayorías absolutas y, en general, construir un sistema de partidos con legitimación donde 

todos pudieran tener cabida y preparar a la oposición para ser gobierno. 

“No obstante, la realidad del país se ha transformado demográfica y electoralmente, cuestionando si 

son necesarios estos plurinominales”, agregó. La Iglesia resaltó que el reclamo es creciente al 

preguntar si este sistema de equilibro es efectivo, sobre todo ante la crisis que arroja serias dudas 

sobre el Legislativo como institución de control y de poder del pueblo y para el pueblo. 
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Explicó que a pesar de la reforma político-electoral, los diputados y senadores electos por este 

principio se conservaron en número, 200 para la Cámara baja y 32 para la Cámara alta, 

introduciendo además la reelección para que, a partir de 2018, los diputados puedan ocupar el cargo 

hasta por cuatro periodos consecutivos y los senadores hasta por dos, ignorando así los reclamos 

sociales. 

Es sabido, señala el Arzobispado, que los legisladores están afectados por la falta de credibilidad y 

la ciudadanía cuestiona si su representatividad es aceptada plenamente al ser retribuidos con sumas 

exorbitantes comparadas con la indignante situación de millones de pobres que viven con alrededor 

de mil pesos mensuales. 

http://www.milenio.com/politica/Consulta_es_argucia_populista_dice_Iglesia-Arquidiocesis-

consulta_popular_0_364763523.html 

 

IFAI lleva gastados 89.2 mdp por nueva sede 

 

Del 1 de septiembre de 2012 a junio de 2014, el Instituto Federal de Acceso a la Información y 

Protección de Datos personales ha erogado 89 millones 295 mil pesos para cubrir el arrendamiento 

financiero de 683 millones 800 mil pesos contratado a un plazo de 20 años  

 Del 1 de septiembre de 2012 a junio de 2014, el Instituto Federal de Acceso a la Información y 

Protección de Datos personales ha erogado 89 millones 295 mil pesos para cubrir el arrendamiento 

financiero de 683 millones 800 mil pesos contratado a un plazo de 20 años, lo que costó su nueva 

sede en Insurgentes Sur.  

Esto de acuerdo con datos que el IFAI subió a un nuevo sitio (sede.ifai.mx), cuyo objetivo es 

transparentar la información y adquisición de la nueva sede, el pago mensual de amortizaciones y el 

costo de su mantenimiento.  

Por este último concepto el Instituto ha pagado por dos años (2013 y lo que va de 2014) incluyendo 

jardinería, agua, electricidad, limpieza, seguridad, mantenimiento, elevadores y jardinería 15 millones 

577 mil pesos.  

Por acuerdo del Pleno de los siete comisionados del Instituto el comisionado Joel Salas Suárez, es 

responsable del proyecto.  

http://www.milenio.com/politica/Consulta_es_argucia_populista_dice_Iglesia-Arquidiocesis-consulta_popular_0_364763523.html
http://www.milenio.com/politica/Consulta_es_argucia_populista_dice_Iglesia-Arquidiocesis-consulta_popular_0_364763523.html
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Salas afirmó que con esta acción se busca mejorar la rendición de cuentas de órgano garante del 

acceso a la información y la protección de datos y demostrar la apertura en temas de interés público.  

"La confianza pública en el IFAI es fundamental para llevar a cabo sus nuevas encomiendas; por 

ello, el Pleno emprendió esta acción como parte de su política de transparencia, tomando en cuenta 

las mejores prácticas sobre el tema y el enfoque ciudadano", dijo.  

Anteriormente, la información sobre la compra de la nueva sede estaba disponible en un documento 

PDF, pero en un formato poco amigable, "debilidad" que fue vista por los comisionados como una 

oportunidad para simplificar y difundir esta información de cara al ciudadano, dijo el Instituto en un 

comunicado. 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/ifai-lleva-gastados-892-mdp-por-nueva-sede-

1034463.html 

  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/ifai-lleva-gastados-892-mdp-por-nueva-sede-1034463.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/ifai-lleva-gastados-892-mdp-por-nueva-sede-1034463.html
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Alcaldes acusan que Hacienda los ahorca 

 

La alcaldesa de León, Bárbara Botello, aseguró que los recursos no llegan porque los municipios 

incumplen con requisitos. Foto: Archivo 

Alcaldes del País acusan que la Secretaría de Hacienda (SHCP) tiene retenidos los fondos para los 

municipios. 

A unos días de que inicie la discusión del Presupuesto 2015 y a cuatro meses de que concluya el 

actual ejercicio fiscal, asociaciones de Ediles denunciaron un retraso por parte de Hacienda en los 

recursos federales etiquetados para este año. 

Renán Barrera, presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes, que agrupa a ayuntamientos 

panistas, señaló que se trata de una problemática generalizada que afecta prácticamente a todos los 

municipios. 

En sus informes trimestrales sobre finanzas públicas, la SHCP reporta la falta de entrega de 

recursos de distintos fondos aprobados para municipios y estados. 

Por ejemplo, de enero a junio estaban programados 4 mil 971 millones de pesos para el Fondo 

Metropolitano, de los cuales sólo se habían repartido 302 millones. 

El fondo para fronteras tenía estimados mil 500 millones y, hasta junio, no se había entregado ni un 

peso. 

Una de las bolsas de recursos que año con año aumenta es la de Programas Regionales, que para 

el primer semestre tenía asignados 9 mil 16 millones de pesos, de los cuales sólo se habían 

repartido 4 mil 141, es decir, menos de la mitad de lo comprometido. 

“Desconocemos las razones. Hacienda no da un argumento de peso o sólido. No tenemos una razón 

que nos permita saber por qué el atraso”, manifestó Barrera, presidente Municipal de Mérida. 

“Perdemos el 50% de nuestra Administración esperando recursos y obras que son para los 

ciudadanos y que no se pueden realizar por estas trabas”, añadió. 

Los apoyos provienen de fondos de distribución municipal del Presupuesto que los Ediles gestionan 

con diputados. 
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Bárbara Botello, presidenta de la Federación Nacional de Municipios de México, que representa a 

ayuntamientos priístas, reconoció que, según datos de la SHCP, en el primer semestre del año se 

había ejercido apenas 30% de los recursos del Ramo 23. 

“En algunos municipios se ha tardado el recurso porque los proyectos les faltaba algún requisito”, 

justificó la Alcaldesa de León, Guanajuato. 

Alcaldes de municipios panistas de Nuevo León también han levantado la voz por el retraso de los 

recursos federales. 

Ugo Ruiz, edil de San Pedro, afirmó que el Municipio aún espera 247 millones de pesos de diversos 

fondos federales y que sólo ha recibido 42 millones de lo asignado este año. 

“(El retraso) nos complica por la normativa para la aplicación de recursos porque luego nos piden 

regresar lo que no se ejerce a tiempo, pero nos llega tarde”, expuso Víctor Pérez, alcalde de Santa 

Catarina, que ha recibido sólo 40 de 80 millones de pesos para infraestructura deportiva. 

Señalan por ‘atorón’ a gobiernos estatales 

Para la perredista Leticia Quezada, presidenta de la Asociación de Autoridades Locales de México, 

el problema del retraso en la llegada de recursos federales a los municipios no radica en la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público, sino en los propios gobiernos de los estados. 

La jefa delegacional en la Magdalena Contreras, quien encabeza la agrupación de administraciones 

del sol azteca, rechazó que exista un incumplimiento en la entrega de los apoyos por parte de la 

Secretaría de Hacienda y sostuvo que es en las tesorerías estatales donde está el “atorón” 

presupuestal. 

“Lo que me dice Hacienda es que la totalidad de recursos que tienen que ser asignados a los 

municipios ha bajado al 100 por ciento, la Secretaría de Hacienda ha cumplido al 100 por ciento”, 

aseguró. 

“Donde vemos que está el problema, y que de hecho he solicitado una reunión con el Subsecretario 

de Egresos de Hacienda (Fernando) Galindo, es precisamente en las secretarías de Finanzas de los 

gobiernos de los estados; es donde está el atorón prácticamente económico”, afirmó. 

Quezada sostuvo que incluso han intervenido en algunos casos, con el apoyo de Hacienda, para 

que los estados liberen estos recursos. 

“Hemos destrabado inclusive la bajada de varios recursos con la participación de la Secretaría de 

Hacienda”, dijo la funcionaria capitalina. 
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“Que ellos les llaman directamente a los secretarios de Finanzas de los diferentes estados para que, 

donde hay problemas que bajen los recursos, destraban de manera inmediata”, propuso. 

http://www.am.com.mx/leon/mexico/alcaldes-acusan-que-hacienda-los-ahorca-139330.html 

 

IP destaca reformas y pide crecimiento; evalúa gestión presidencial y define retos 

   

Se requieren políticas públicas que permitan los resultados, exponen dirigentes de las cúpulas 

empresariales 

CIUDAD DE MÉXICO, 1 de septiembre.- Después de la aprobación de las reformas estructurales, el 

gran reto es transformarlas en crecimiento y empleos, consideraron los dirigentes de las cúpulas 

empresariales del país. 

En entrevista con Excélsior,  dijeron que existen las condiciones para generar resultados en el corto 

plazo. 

Destacaron necesario incrementar la seguridad, fortalecer el Estado de derecho, combatir la 

corrupción, establecer impuestos a tasas competitivas, otorgar estímulos fiscales para la atracción 

de inversiones e incrementar el financiamiento a empresas nacionales. 

Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del CCE; Juan Pablo Castañón, de la Coparmex; Enrique 

Solana Sentíes, de la Concanaco-Servytur; Rodrigo Alpízar Vallejo, de la Canacintra, y Francisco 

Funtanet Mange, presidente de la Concamin, coincidieron  en que las reformas son el mayor logro 

conseguido en lo que va del sexenio. “Las empresas nacionales pueden ser ganadoras con las 

reformas, pero se requieren políticas públicas que lo permitan”, dijo Alpízar Vallejo. 

Crecimiento y empleo, desafíos del gobierno 

La aprobación de las reformas constituye el mayor logro en los dos primeros años del gobierno del 

presidente Enrique Peña Nieto, pero ahora el reto es transformarlas en crecimiento económico y en 

empleos, coincidieron los dirigentes de las principales cúpulas empresariales del país. 

En entrevista con Excélsior aseguraron que los cambios estructurales realizados tienen la capacidad 

de generar resultados en el corto plazo si la administración pública federal implementa políticas 

públicas enfocadas a mejorar el ambiente de negocios en el país. 

http://www.am.com.mx/leon/mexico/alcaldes-acusan-que-hacienda-los-ahorca-139330.html
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Los representantes empresariales coincidieron en que requiere incrementar la seguridad, fortalecer 

el Estado de Derecho, así como combatir la corrupción, establecer impuestos a tasas competitivas, 

otorgar estímulos fiscales para la atracción de inversiones y la generación de empleos, además de 

incrementar el financiamiento a empresas nacionales. 

Predominio de la política 

Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador  Empresarial (CCE) 

Logros: Conseguir un acuerdo político que se tradujo en consensos sobre la transformación del país 

así como concretar una reforma de corte económico histórica como la energética. 

Pendientes: Revertir el crecimiento económico inercial del país, incrementar la seguridad física y 

patrimonial de los ciudadanos, así como transitar hacia una  política hacendaria integral. 

Desafíos: Realizar políticas públicas que permitan la implementación eficiente y transparente de las 

reformas estructurales, incrementar la fortaleza de las instituciones con el combate a la corrupción, 

además de robustecer el Estado de Derecho. 

Hubo consenso por las reformas 

Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 

(Coparmex) 

Logros: Generar consensos entre las diferentes fuerzas políticas para conseguir la aprobación de 

cambios estructurales que incrementarán la competitividad del país como destino de inversión. 

Pendientes: El diseño de políticas públicas enfocadas a mejorar el clima de negocios en el país a fin 

de que las reformas comiencen a dar resultados a partir de 2015. Entre ellas destacan los estímulos 

fiscales para atraer inversiones y generar empleos. 

Desafíos: El combate a la corrupción y el fortalecimiento del Estado de Derecho son fundamentales 

para otorgar certidumbre a los inversionistas, mientras que la seguridad es una condición necesaria 

para que las compañías decidan instalarse en el país. 

Terminó la parálisis legislativa 

Francisco Funtanet Mange, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) 

Logros: Romper la parálisis legislativa que se mantenía desde hace años en el país con la 

aprobación de los cambios enfocados a mejorar la calidad de la educación, frenar las prácticas 
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anticompetitivas, incrementar el acceso a financiamiento además de la apertura del sector 

energético y de telecomunicación a la iniciativa privada. 

Pendientes: El diseño de estrategias para lograr reactivar el mercado interno así como mejorar el 

poder adquisitivo. 

Desafíos: Acelerar la instrumentación de las reformas estructurales para que las tasas de 

crecimiento anuales alcancen el cinco por ciento lo antes posible e impulsar el desarrollo regional 

para que cada estado del país tenga un desarrollo económico acorde a su vocación. 

Hay incentivo para la inversión 

Rodrigo Alpízar Vallejo, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación 

(Canacintra) 

Logros: Firmar un pacto político en el que participaron los principales partidos así como conseguir la 

aprobación de las reformas energética y de telecomunicaciones para incentivar las inversiones y la 

generación de empleos. 

Pendientes: Diseñar políticas enfocadas a incorporar a las empresas mexicanas en los negocios que 

detonarán las reformas como financiamiento de la banca de desarrollo y apoyos económicos para 

capacitación y certificación de competencias. 

Desafíos: La adecuada implementación de las reformas económicas así como lograr insertar a las 

empresas nacionales en esta dinámica de negocios a través de proyectos regionales y la 

conformación de cadenas de proveeduría interestatales. 

Crean una plataforma de 11 cambios 

Enrique Solana Sentíes, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 

Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) 

Logros: Concretar una plataforma de once reformas estructurales que permitirán el crecimiento 

económico del país no sólo durante este sexenio sino durante varios años. 

Pendientes: Revertir la mediocridad del comportamiento económico de las últimas dos décadas, 

incrementar la seguridad, combatir la corrupción; aumentar la rendición de cuentas en los diferente 

niveles de gobierno. 

Desafíos: Aprovechar el andamiaje construido con las reformas para impulsar el crecimiento 

industrial. Invertir los recursos que otorguen los cambios estructurales en una política de 
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financiamiento que permita a los sectores económicos modernizarse y capacitarse para ofrecer 

productos y servicios con valor agregado. 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/09/01/979280 

 

Entrevista. "Morena no puede depender de AMLO" 

 

El Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) tiene como reto en su estrategia electoral 

trascender el voto duro de su líder moral, Andrés Manuel López Obrador, y limpiar su vida interna 

partidista.  

“Yo puedo decir autocríticamente que hay prácticas que reproducen la herencia del PRD, lo cual 

tiene una parte natural porque es el eslabón que sigue, pero que ponen en riesgo la credibilidad de 

Morena, es decir, Morena tiene que ser un partido distinto, lo cual tiene que ver con la cultura política 

que pongamos en juego”, admitió en entrevista con EL UNIVERSAL, el dirigente local de Morena, 

Eduardo Cervantes.  

Proyectó que la lucha electoral en 2015 se dará principalmente entre el PRD y Morena.  

Cervantes no descartó que más adelante el partido construido por el ex perredista Andrés Manuel 

López Obrador evalúe una alianza con el PRD en la capital, la cual se daría sólo sobre la base de un 

proyecto común.  

Sin embargo, advirtió que por ahora ve más cerca al PRD del PRI, y podrían alcanzar un pacto 

electoral en delegaciones claves para enfrentar el posicionamiento de Morena como opción política 

en la capital.  

“Con sentido lógico, el PRI puede hacer una alianza con el PRD para que permanezca y se combata 

conjuntamente a Morena. No es descartable, como se está comportando el PRD y con esa cultura 

negociadora, ultranza y pragmática que han desarrollado. Puede haber presiones también del PRI-

PRD como posibilidad y el PRI por sí mismo, si bien su estructura territorial se cayó en la ciudad 

desde hace muchos años tiene medios, recursos y experiencia”, explicó.  

El presidente de Morena en el DF comentó en entrevista con EL UNIVERSAL que le apostará al voto 

de los jóvenes y a terminar con prácticas desleales como son los votos por consigna o la 

manipulación de clientelas políticas.  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/09/01/979280
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—¿Cómo está Morena en el Distrito Federal?  

—Muy bien y de buenas. Considero que la disputa electoral en 2015 se va a dar entre Morena y 

PRD sobre la base de que hay un voto histórico en la ciudad de México que ronda 60% a través de 

las sucesivas elecciones, entonces la cuestión es cómo se distribuiría ese 60%.  

En las encuestas, hay casi una tercera parte de los entrevistados que no ha definido su voto, que no 

ha ubicado que López Obrador ya no es del PRD. Conservadoramente Morena debe estar en el 

orden de 23%.  

—¿Para 2018 sí podría haber una alianza entre el PRD y Morena a pesar de que ahora se ve una 

fractura visible?  

—No sabemos. También depende de qué propuestas se haga la sociedad mexicana, y con qué 

congruencia, si hay coincidencia ahí podría haber alianzas, pero que no sean simplemente de 

interés electoral o de dientes para afuera, sino que sean reales, pero todavía está remota esa fecha.  

—¿Qué le pasó al PRD?  

—Se separó la dirección de las bases, sustituyeron a militantes de buen corazón y de convicción por 

clientes políticos. Sus prácticas clientelares y corporativas llevaron al conservadurismo, y si se me 

permite, a la corrupción.  

—¿Qué tipo de perredistas va a aceptar Morena?  

—Morena no va a vetar, pero tampoco debe convertirse en una agencia de colocaciones, de cargos 

electorales.  

—¿Andrés Manuel López Obrador opaca a Morena?  

—No, al contrario, da brillo. Pero no podemos depender de la calidad moral ni del prestigio de un 

dirigente. Sí, en la ciudad la gente lo estima mucho, sobre todo la gente mayor lo recuerda como un 

político que hacía las cosas con amor. Hay un respeto y respaldo sincero, no tanto entre la gente 

joven, y ahí tiene Morena otro reto: los jóvenes, el porcentaje de Morena es muy bajo porque son 

escépticos de la política.  

—¿Cómo ve el gobierno del DF?  

—Se ha deslavado el proyecto original. Quien abrió la puerta para un cambio en la ciudad de la 

relación del gobierno con la sociedad fue el triunfo electoral de Cuauhtémoc Cárdenas en 1997, esa 

apertura la amplió y la profundizó Andrés Manuel con cinco años de gobierno, con Marcelo se 

sostuvo e incluso tuvo unos avances significativos con el derecho a la interrupción del embarazo o el 
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tema de las sociedades del mismo género, pero se fue dando un distanciamiento de la gente, en el 

estilo desde la época de Marcelo hay un corrimiento en algunos aspectos de la izquierda al centro, 

aunque dicen que el centro no existe. Y esto se ha deteriorado todavía más.  

—¿Qué pasó con Miguel Ángel Mancera?  

—Te doy un ejemplo, en la época de cinco años de López Obrador nunca, ni una sola vez se usó a 

los granaderos para reprimir una protesta social. Mancera no ha sido crítico con políticas que no 

corresponden a lo que dice representar el PRD. Yo ya no estoy muy seguro de que representa el 

PRD en la ciudad, o más bien sí sé, pero no lo digo.  

—¿Le preocupa a Morena no ganar una delegación?  

—Sí vamos a ganar algunas delegaciones. Está complicado, pero apuntan hacia el sur de la ciudad, 

no sólo es por el porcentaje que se va a dividir entre Morena y PRD, el asunto es qué proporción.  

—Hace unos meses Andrés Manuel dio a conocer a través de Facebook a los 16 candidatos a 

delegados que postularía Morena  

—Son figuras significativas de Morena, las candidaturas se establecerán de acuerdo a la ley, hasta 

febrero del año próximo. En asambleas delegacionales y distritales en donde podrán presentar 

propuestas diversas. No estamos hablando de candidato o candidatas en este momento, sino de 

reforzar esa parte sectorial, esa parte quiero que ahí la dejes.  

—La pregunta obligada, ¿cómo está la salud de Andrés Manuel?  

—Bien, pero lo veo cansado, pero una reflexión ahí. México ha sido históricamente un país de 

caudillos. Es esencial que Morena construya su propia identidad, no se descarta su calidad ni 

política, ni moral, pero debe existir un partido político con proyecto de transformación de régimen, si 

es de izquierda, si mantiene ese signo de izquierda, entonces es Morena a quien le toca cubrir eso, y 

eso rebasa a Andrés Manuel.  

—¿Morena ya no aceptaría al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas?  

—Más bien no será que Cárdenas no acepta a Andrés Manuel.  

La estrategia electoral del Partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) rumbo a 2015 tiene 

como eje construir una plataforma política con ciudadanos que garanticen la viabilidad del partido.  

De acuerdo con un documento interno, al cual tuvo acceso EL UNIVERSAL, se explica que los 

simpatizantes de Morena provienen en 70% de sectores ciudadanos que no han militado en algún 

partido; 22% del PRD; 5% del PT y 3% de Movimiento Ciudadano.  
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Tras el proceso de registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Morena evidenció la fractura de 

las corrientes internas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), lo que se proyecta como una 

ventana de posibilidad para nutrir al partido.  

En esta primera etapa, Morena proyecta entre 10 y 15% de la votación nacional.  

Para garantizar el triunfo electoral, López Obrador designó un coordinador territorial en cada una de 

las 16 delegaciones, y quienes se postularán como candidatos, pero ahora sólo fungen como 

enlaces institucionales para recabar firmas para la realización de la consulta ciudadana sobre la 

reforma energética.  

El reto mayúsculo que se le plantea en los próximos años para Morena es que no puede caminar 

solo. Tendrá que ir con Movimiento Ciudadano, PT y también con sectores del PRD para consolidar 

una fuerza política de izquierda que pueda ganar la Presidencia de la República en 2018. 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/impreso/-8220morena-no-puede-depender-de-

amlo-8221-126003.html 

 

Matan iniciativa con que se daría manga ancha a las inmobiliarias 

La ALDF no admitirá ninguna propuesta que no haya sido consensuada: Manuel Granados 

Desechan legisladores locales los proyectos de normas 30 y 31, que les permitiría construir vivienda 

residencial 

El GDF no impulsará ningún documento que afecte a ciudadanos: Seduvi 

En conferencia de prensa, el presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, 

y el secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda, Simón Neumann, dieron a conocer la decisón de 

frenar la polémica iniciativaFoto La Jornada 

La Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) desechó la propuesta de la Secretaría de 

Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) para crear las normas 30 y 31, que sustituirían a la 26, que 

regula la construcción de vivienda popular y social en la ciudad de México. 

El presidente de la Comisión de Gobierno de la ALDF, Manuel Granados, anunció en conferencia de 

prensa que ese órgano no ha dado entrada, ni lo hará en el futuro, a ninguna iniciativa de ley en 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/impreso/-8220morena-no-puede-depender-de-amlo-8221-126003.html
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad-metropoli/2014/impreso/-8220morena-no-puede-depender-de-amlo-8221-126003.html
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tanto no se dé una amplia discusión y revisión de todas las propuestas que se hagan por todos los 

grupos parlamentarios y de la sociedad civil. 

De igual forma, agregó, en tanto no se generen las condiciones para crear “una política pública clara 

en beneficio de la ciudad por lo que hace a la vivienda social y al desarrollo económico, que protejan 

pueblos, barrios y centros históricos en esta capital. 

En ese sentido, vamos a construir un amplio consenso, un acuerdo que nos permita fortalecer este 

tema con una visión totalmente social, aseveró el legislador en conferencia de prensa, en la que 

estuvo el titular de la Seduvi, Simón Neumann. 

Dicho acuerdo será entre el Gobierno del Distrito Federal, la ALDF, la Procuraduría Ambiental y del 

Ordenamiento Territorial, organizaciones civiles y sociales, el sector inmobiliario, académicos y 

expertos, para construir una política pública de desarrollo urbano en la ciudad de México, indicó. 

En su turno, Neumann expresó: Vamos a recoger todas las aportaciones de los ciudadanos y grupos 

organizados y seguiremos abiertos al diálogo. 

Indicó que como parte de ese proceso se integrará una propuesta, que no regularizará los abusos de 

la norma 26, que atenderá las preocupaciones ciudadanas en relación al borrador de las normas 30 

y 31, para la construcción de un nuevo proyecto de ciudad. 

Dejó en claro que en ningún caso estamos proyectando normas que regularicen los abusos que se 

han cometido o que vulneren el proceso de planeación que buscamos para esta ciudad. 

Por el contrario, “estamos buscando generar certeza, credibilidad y confianza en los criterios de 

factibilidad y mecanismos de control jurídico y observación ciudadana. 

Recordemos que la ciudad de México hoy día demanda una mejor estructura urbana, una mejor y 

eficiente movilidad de sus habitantes y una distribución equitativa de los servicios básicos como son 

agua potable, educación y salud, entre otros. 

Al final añadió que el GDF no impulsará ninguna iniciativa que vaya en contra de los intereses de la 

ciudadanía; prueba de ello es que hoy día estamos debatiendo sobre un proyecto y no sobre una 

norma publicada. 

Sin embargo, el anuncio no dejó satisfechos a integrantes de organizaciones ciudadanas y 

representaciones vecinales. Para Suma Urbana, ni la PAOT ni los legisladores locales, y mucho 

menos el titular de la Seduvi, tuvieron el valor de manifestarse en contra o en favor de las normas y 

únicamente dieron largas al asunto. 
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Víctor Manzanares, del Congreso Popular Social y Ciudadano, no descartó que el anuncio responda 

a tiempos políticos. En tanto, Eduardo Farah, de Espejo Polanco, dijo que si bien el congelamiento 

de las normas respondió a una demanda ciudadana, aún no se garantiza que el Distrito Federal deje 

de ser un botín para los desarrolladores inmobiliarios, que compran terrenos con uso de suelo para 

tres pisos y terminan construyendo torres de 50 niveles. 

En agosto de 2013, el GDF decidió suspender la norma 26 –creada en 1996 para promover la 

edificación de vivienda de interés social y popular– ante el abuso de las desarrolladoras 

inmobiliarias, que aprovechándose de ese ordenamiento construyeron vivienda a bajo costo, pero la 

vendieron como de lujo. 

Este año, la Seduvi, junto con la PAOT, hizo circular un borrador para crear las normas 30 y 31, que 

sustituirán a la norma 26. Sin embargo, el borrador, basado en un estudio solicitado por la Seduvi a 

la Universidad Autónoma Metropolitana, fue criticado por diversos sectores. 

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/01/capital/033n1cap 

 

Preparan desvinculación de salarios mínimos 

 

La Unidad de Medida y Actualización, que será propuesta por el gobierno federal para sustituir al 

salario mínimo, tendría un valor inicial de 67.29 pesos; la iniciativa explica que esta medida puede 

ser el primer paso hacia una recuperación del poder de compra del salario mínimo”. 

CIUDAD DE MÉXICO.- El gobierno federal prepara una iniciativa de Ley para crear la Unidad de 

Medida y Actualización (UMA) en sustitución del salario mínimo. 

El borrador de la iniciativa, en poder de EL FINANCIERO, que consta de cinco artículos y seis 

transitorios, indica que la caída drástica de los salarios mínimos, de 72.6 por ciento desde 1976, “se 

ha debido en buena medida a que en la legislación vigente, el salario mínimo no se utiliza 

únicamente como la mínima remuneración que legalmente pueden recibir los trabajadores sino 

también como unidad de cuenta para indexar diversos montos”, por lo que el salario mínimo carece 

de independencia como instrumento de política pública. 

“Así, por ejemplo, un incremento del salario mínimo implementado con el fin de mejorar las 

condiciones de vida de los trabajadores de menores ingresos podría perjudicar a trabajadores con 

ingresos mayores al salario mínimo cuyas percepciones no se ajustarían necesariamente al cambio 

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/01/capital/033n1cap
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(pero sí el saldo de su deuda con el INFONAVIT o el FOVISSSTE u otros gastos como son las 

contribuciones a la seguridad social)”, señala la exposición de motivos de la nueva Ley. 

La UMA sería calculada por el INEGI, ajustada por la inflación y tendría un valor inicial de 67.29 

pesos en una base diaria; de 2 mil 45.62 pesos en base mensual y de 24 mil 547.44 en base anual 

tras la aprobación de la nueva Ley. 

En lo sucesivo, el INEGI publicaría en el Diario Oficial dentro de los primeros diez días de enero de 

cada año, el valor diario, mensual y anual de la UMA. 

Su valor se ajustaría “multiplicando el valor diario de la UMA del año inmediato anterior por uno más 

el crecimiento porcentual interanual del Índice Nacional de Precios al Consumidor del mes de 

diciembre del año inmediato anterior”. El valor mensual de la UMA se calculará multiplicando su 

valor diario por 30.4 veces mientras que su valor anual se calculará multiplicando su valor mensual 

por 12. 

El artículo tercero transitorio de la Iniciativa de Ley establece que las dependencias federales 

deberán tomar las medidas para sustituir las referencias al salario mínimo por la UMA, mientras que 

las entidades federativas, el DF y los municipios lo podrán hacer en caso de así decidirlo.  

Para los contratos privados que tengan referencias al salario mínimo, no será necesario hacer el 

cambio de denominación a menos que las partes lo acuerden de manera expresa. 

Para los créditos a la vivienda otorgados por instituciones del Estado, deberá hacerse la conversión 

de las unidades de medida.  

Los acreditados tendrán un plazo de 90 días tras la entrada en vigor de esta Ley para expresar su 

desacuerdo con el cambio, en caso de haberlo. En el futuro, los créditos a la vivienda ya no se 

otorgarán en términos de salarios mínimos pero podrán otorgarse en UMAs.  

La exposición de motivos de la Iniciativa señala que ésta “debe entenderse como el primer paso 

hacia una recuperación del poder de compra del salario mínimo”. 

http://www.elfinanciero.com.mx/economia/preparan-desvinculacion-de-salarios-minimos.html 

 

 

http://www.elfinanciero.com.mx/economia/preparan-desvinculacion-de-salarios-minimos.html
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Forman a alumnos de excelencia entre bultos de cemento  

 

En los 6 años del plantel Juan Álvarez, 4 niños ganaron Olimpiada del Conocimiento 

En la primaria hay aún piso de tierra; 6 maestros atienden a 128 niños 

Las seis aulas de 10 metros cuadrados que hay en la primaria Juan Álvarez, en Ometepec, 

Guerrero, funcionan al mismo tiempo como bodegas: los 128 alumnos indígenas (amuzgos y 

mixtecos) que ahí estudian comparten el espacio con bultos de cemento, tanques de gas, varillas y 

polvo, pues su escuela está en obra negra. 

Cajas de cartón sirven de archiveros y el patio es de tierra. Aun así, en los ocho años que lleva de 

existir, cuatro de sus estudiantes han ganado las Olimpiadas del Conocimiento haciéndose 

acreedores a una beca de mil 500 pesos mensuales: Ivonne de la Cruz Galindo, en 2008, 

Guadalupe Hilario Chávez en 2011, Adán Ruiz de la Cruz, en 2012 y Mayte de la Cruz Galindo en 

2014. Y Eric Peñalosa, quien asistió a simposios sobre derechos humanos en Chilpancingo, y a otro 

sobre bullying en Guerrero. 

Todos han sido alumnos de uno de los seis maestros del plantel: Alejandro Herrera, quien recuerda 

que en 2006 los niños debían asistir a clases a la intemperie. Los maestros los reunían alrededor de 

árboles del tipo ficus para tratar de mitigar los alrededor de 32 grados que se sienten en ese 

municipio la mayor parte del año. 

“Las otras escuelas nos donaban bancas, pizarrones, libros y hasta gises, después empezamos a 

hacer cuartitos de lámina y cartón que servían como aulas”, contó a La Razón. 

Desde ese entonces y pese a las carencias, inculcó a sus alumnos la idea de participar en las 

Olimpiadas del Conocimiento para mandar el mensaje de que los indígenas pueden salir adelante. 

“Yo les digo a mis muchachos que no se achiquen. Queremos mandar el mensaje a nuestros 

alumnos de que con dedicación pueden salir adelante”, expresó. 

Por el camino terregoso. Los niños van al colegio con huaraches y sin uniforme. “Sería mucho 

pedirles”, dice el maestro. 

Él y sus otros cinco compañeros profesores hablan amuzgo, mixteco y castellano. 

El método de enseñanza-aprendizaje consiste en que los niños aborden el conocimiento a través del 

juego, con mecanismos afectivos, intelectuales y expresivos. 
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“Parte del éxito que hemos conseguido es porque los profesores conformamos una hermandad; 

proponemos diversas estrategias para que los menores entiendan las clases de una manera 

sencilla”, consideró. 

Para llegar a la escuela, asentada en un predio de 40 por 60 metros cuadrados se debe atravesar 

por un campo abierto, terregoso, donde los pies se hunden a cada paso. Lo primero que se ve son 

albañiles voluntarios que, a su manera, construyen una cocina y un comedor. Media cancha de 

basquetbol, “porque no alcanzó el material para acabarla”, completa el cuadro. 

Atrás de las aulas tres mujeres frente a comales, anafres y cazuelas sobre troncos de leña preparan 

desayunos, almuerzos y comida para los estudiantes, cuyo horario escolar es de 8:00 a 16:00 horas. 

Atole de avena con una galleta y una fruta el desayuno. El almuerzo, que cuesta ocho pesos, consta 

de frijoles, arroz o huevo revuelto. Por comida, enchiladas o bistec, o caldo de pollo o pescado. 

Asiste a Palacio NacionaL. Mayte de la Cruz Galindo recuerda emocionada cuando el pasado 15 de 

agosto el Presidente Enrique Peña Nieto recibió en Palacio Nacional a los ganadores de la 

Olimpiada. Su hermana, Ivonne, ganó en 2008 y también viajó al DF para un encuentro con el 

entonces presidente Felipe Calderón. 

“Me dediqué a estudiar a conciencia y las dudas las consultaba con mi maestro, quiero seguir 

estudiando como mi hermana, ella está a punto de terminar la carrera de odontología”, explicó 

Mayte. 

En la convivencia con el Presidente, entabló relación con otros niños: “Me decían que se apoyaron 

en su sala multimedia y que acudían a la biblioteca de su escuela, y cuando me preguntaron cómo 

me prepare les respondí que con un proyector y mis libros yo sólo me imaginaba que eso de la sala 

multimedia era un lugar con muchas computadoras”. 

Ana, alumna mixteca, de primer grado, quiere seguir los pasos de los ganadores de su plantel: 

“Quiero ser inteligente, porque en sexto te hacen un examen y si lo pasas te llevan a la Ciudad de 

México para saludar al Presidente y tener dinero para estudiar”. 

Lo que más le gusta de la escuela es el desayuno: “Siempre tengo hambre y de lunes a viernes me 

dan atole y galletas, la fruta me la guardo para el recreo porque no tengo ocho pesos para pagar el 

almuerzo, entonces me espero a la comida. Un día nos dieron enchiladas de mole, a veces nos 

sirven pollo o carne en chile, depende de lo que hagan las señoras (madres de familia) que cocinan 

atrás de los salones”. 
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En tanto haya pobres, habrá izquierda; no se desfondará 

 

Mientras se acentúan las luchas internas por la dirigencia del PRD, los partidos políticos velan armas 

para las elecciones de 2015 donde se elegirán diputados, nueve gubernaturas y otros procesos 

locales, que se convertirá en el escenario donde medirán sus fuerzas los liderazgos de la izquierda. 

Los contendientes: los Chuchos que controlan el PRD, Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) que encabeza Andrés López Obrador y partidos como Movimiento Ciudadano, donde se 

plantea la posible incursión de Marcelo Ebrard, así como el Partido del Trabajo, quienes además 

deberán luchar por conservar su registro. 

En opinión del CIDAC, el marco natural que concretará la fuerza de los partidos será el Distrito 

Federal, donde se determinará si habrá una fragmentación definitiva de la izquierda o si habrá 

negociaciones con miras a los comicios de 2018. 

El Frente Amplio de Izquierdas lanzó la candidatura de Cuauhtémoc Cárdenas para las elecciones 

que se realizarán el próximo domingo 7 de septiembre por el liderazgo perredista. Asegura que el 

principal objetivo es lograr la consulta popular sobre la reforma energética. 

Sin embargo, Cuauhtémoc Cárdenas no ha ratificado su participación y aseguró que será hasta el 5 

de octubre cuando se conozca su posición . 

Carlos Navarrete, candidato a la dirigencia perredista por Los Chuchos, ha señalado hasta el 

cansancio que no está dispuesto a bajarse de la carrera por la presidencia y ya está listo para 

registrarse el 4 de octubre ante el Consejo Nacional. 

Por su parte, Marcelo Ebrard se encuentra en la tablita y mantiene su acercamiento al Movimiento 

Ciudadano con la idea de ser rescatado políticamente —además de manejarse mediáticamente para 

evadir las acusaciones sobre los malos manejos de la línea 12 del Metro, que se realizaron bajo su 

mandato—, luego que Jesús Zambrano le cuestionara que más allá de aportar a la lucha contra la 

privatización energética, sólo se dedica a criticar al PRD. 

Sobre la situación que vive la izquierda, Siempre! entrevistó a Jaime Cárdenas, exlegislador por el 

Partido del Trabajo y actualmente miembro de Morena, así como investigador del Instituto de 

Investigaciones Jurídicas de la UNAM. 
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Cada quien por su lado 

Frente a las elecciones de 2015, los partidos se preparan y la izquierda se enfrenta a un escenario 

de un voto dividido. 

Estamos, aunque no formalmente, en pleno proceso electoral, una vez que se aprobó la reforma 

energética, toda la maquinaria gubernamental, el propio PRI, el PAN y la izquierda, están 

preparándose para el proceso electoral que se avecina, y todas las decisiones tienen que ver con 

esa circunstancia. 

En el caso de la izquierda encontramos a una izquierda dividida, en donde el PRD va a ir por un 

lado, Morena por otro y los demás partidos que conforman la izquierda como el Partido del Trabajo o 

Movimiento Ciudadano, que no pueden coligarse con Morena tendrán que ir separados a menos que 

decidan apoyar al PRD, porque legalmente podrían coligarse con el PRD, pero no con Morena, 

porque la ley electoral prohíbe que los partidos del nuevo registro puedan coligarse con otros. 

Va a ser muy interesante la alineación de fuerzas en la izquierda y desde luego en el PRD, liderado, 

controlado por esa tribu, por ese grupo que llaman Los Chuchos y en el caso de Morena, la 

presencia de Andrés Manuel López Obrador es fundamental para la obtención de votos para el 

proselitismo electoral. 

AMLO, nada con el PRD 

¿Andrés Manuel sigue manejando el PRD? Lo dijo por situaciones como esta de la consulta popular 

sobre la reforma energética, donde intelectuales le pidieron a Morena que se unieran. Hasta dónde 

puede incidir Andrés Manuel en el PRD? 

Andrés Manuel ya no tiene nada que ver en el PRD, esta demanda o esta petición de unir el 

esfuerzo en la consulta, vino de sectores ajenos a Morena y al PRD. Yo participé en ello, aquí por 

ejemplo han sido muy importantes las posturas del padre Miguel Concha, del obispo de Saltillo de 

monseñor Vera, es de ese tipo de personas y también de algunos intelectuales de la UNAM, como 

Pablo González Casanova, que ha insistido en la unión de las izquierdas y en el caso de la consulta, 

acudir juntos a ella, a eso se debe. 

No es una postura de Andrés Manuel, tal vez los más interesados en ir juntos sean Los Chuchos, 

porque Andrés Manuel hace todo lo posible por desvincularse una y otra vez del PRD, por una 

cuestión electoral. Hay todavía gente en el PRD o en la sociedad, que piensa que Andrés Manuel 

tiene algo que ver con el PRD y éste todos los días y en todos sus actos, se distancia para decirle a 

la sociedad y a los grupos del PRD de base, que él ya no tiene nada que ver con el PRD. Esa es la 
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preocupación de Andrés Manuel, tomar distancia del PRD todo lo que es posible, con una finalidad 

electoral. 

Se ha señalado que seguramente Morena se va aplicar mucho en el Distrito Federal, 

independientemente de su fuerza nacional, para tener una votación que le permita mantener el 

registro. 

El Distrito Federal es lo más importante y va a ser lo más duro desde el punto de vista de la 

izquierda, porque la contienda va a darse entre Morena y el PRD en muchas delegaciones del 

Distrito Federal, eso desde luego puede ser aprovechado por el PRI y por el PAN en las 

demarcaciones para avanzar en posiciones electorales, pero hay otros estados de la república, por 

ejemplo, Andrés Manuel y esto casi no se sabe, fue en el 2012, el candidato triunfador en estados 

como Puebla. 

Hay muchas entidades en donde Andrés Manuel tuvo una influencia muy importante y desde luego 

esos estados donde tuvo resultados favorables en el 2012, son parte de la disputa electoral. Creo 

que Morena va a tener un peso significativo. 

A ver qué viene en 2015 

Se ha criticado mucho que Andrés Manuel no haya querido entrarle a esta consulta con el PRD 

sobre todo para formar un frente unido que tenga más fuerza. 

Entiendo por qué lo hace y es que Morena no requiere reunir firmas con el PRD, en tanto que este 

partido en este momento tiene ya más de dos millones de firmas. Si el requisito legal es de un millón 

600 mil firmas, ¿para qué ir con el PRD, si ya Morena, por sí mismo, consiguió las firmas necesarias 

para plantear la consulta? 

En el caso del PRD, tiene el número de firmas necesarias para plantearla. El PRD no necesitaba a 

Morena ni Morena al PRD en términos de firmas, más bien el tema era como un gesto de que la 

izquierda estuviese unida, que eso es algo que preocupa mucho en algunos ámbitos intelectuales y 

académicos del país, que no desean ver a la izquierda desunida. 

En el caso de Andrés Manuel, le repito hay una desconfianza a la dirigencia del PRD, porque piensa 

que el grupo de Los Chuchos se venden al PRI, a Peña Nieto y no son liderazgos confiables para 

entablar ningún tipo de alianza. 

Es una razón de la oposición de Andrés Manuel a Los Chuchos, no entablar relaciones de confianza, 

porque sabe que puede quedar a medio camino y ellos pueden ir a negociar con el gobierno, sin 

tomarlo en cuenta. 
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¿No hay el peligro de que se desfonde la izquierda? 

En este país es muy difícil que se desfonde la izquierda pues hay más de 50 millones de pobres y 

mientras haya esa cantidad de pobres en México, tendrá que haber izquierda, ya sea del PRD, de 

Morena o de cualquier otra organización que surja en el futuro. 

Veo muy difícil que en México pudiese no haber izquierda, no creo que se desfonde; vamos a ver 

qué ocurre en el 2015, la ley además impide cualquier tipo de pacto o coalición de los nuevos 

partidos con otros partidos, pero creo que en 2018 la situación puede ser diferente, una vez pasada 

la prueba del próximo año. 

Tal vez para 2018, bajo otras circunstancias políticas, exista la unidad de la izquierda para participar 

en el proceso presidencial. 

En estas elecciones se verá si hay un voto dividido en la izquierda y por otro lado si ese voto 

responde a algún tipo de contrapeso con el gobierno federal. 

Desde luego es un contrapeso al gobierno del PRI y al PAN; el principal tema del debate el próximo 

proceso electoral seguirá siendo la reforma energética y la manera en que el PRI y el PAN 

aprobaron esa reforma que para la izquierda tanto para el PRD como para Morena; es una reforma 

impopular, rechazada por amplios sectores de la sociedad. 

La propuesta del PRI no es legal 

Por otra parte, ¿qué opina sobre la propuesta que hace el PRI sobre reducir las plurinominales?; ¿es 

viable? 

No creo que sea formal; legalmente no es viable porque en materia de consulta, de acuerdo al 

artículo 35 de la Constitución, las consultas en materia electoral están prohibidas y esta consulta 

sobre el tema de representación proporcional es electoral. No puede haber una consulta sobre esta 

materia porque está expresamente prohibida en la Constitución, eso por lo que veo a la formalidad 

jurídica. 

Por lo que veo en el tema político, es muy preocupante que el PRI lo esté planteando porque en 

caso de que se aprobara una reforma que redujera el número de legisladores de representación 

proporcional —tanto diputados como senadores—, los partidos más afectados serían todos los de 

izquierda. 

Esto fortalecería el poder del PRI en las cámaras y en todo caso favorece el bipartidismo, pero no es 

una reforma que tenga un estímulo que se vea bien desde la izquierda, porque sabe la izquierda que 

con una reforma así perdería posiciones en las cámaras. 
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El control lo tienen los Chuchos 

En el caso del PRD, en esta lucha por la dirigencia nacional, por un lado está Carlos Navarrete y por 

otro Cuauhtémoc Cárdenas. ¿Cómo ve la situación?; ¿por quién votaría usted? 

Yo no voto en el PRD, no soy del PRD, creo que el grupo que va a querer mantener el control será el 

de Los Chuchos, lo más inteligente para ellos sería colocar al ingeniero Cárdenas como futuro 

presidente, pero ellos quieren al ingeniero de presidente, pero sin poder de mando, y creo que éste 

no va aceptar. 

Ellos quieren que Cárdenas sea el presidente de adorno del PRD, pero que no determine 

candidaturas, que no administre el financiamiento público y privado del PRD. No creo que el 

ingeniero acepte un acuerdo de este tipo, esa es la pretensión de Los Chuchos; quieren el control de 

todas o de la mayor parte de las candidaturas, del dinero, por eso piensan que el presidente del PRD 

debe ser uno de sus integrantes, en este caso Carlos Navarrete. 

Sin embargo, Navarrete no les conviene en términos electorales, ni en términos de la vida interna del 

partido porque provoca división con otros grupos o tribus que existen en el PRD, quien más les 

conviene es Cárdenas, y no creo que el ingeniero acepte un acuerdo de este tipo. 

Mancera, sin influencia 

¿Qué peso tienen figuras en la izquierda como Miguel Ángel Mancera? 

Poco, él desde luego es el jefe de Gobierno de la ciudad y eso le da presencia pública, tiene buen 

manejo de uno de los presupuestos más grandes del país, pero eso a los militantes de Morena no 

les dice nada y en muchos sectores del PRD tampoco es una figura. Son importantes, como lo fue 

Marcelo Ebrard, por ser jefes de Gobierno y manejar un presupuesto importante en tanto que 

pueden colocar a personas del PRD en cargos públicos. 

Eso es lo que les da poder, pero una vez que dejan el cargo como le está ocurriendo a Marcelo, 

dejan de tenerlo, no tienen influencia y es lo que va a pasar con Mancera dentro de la izquierda. Tal 

vez pueda tener vida en otros partidos, en el PRI o en el PAN, pero dudo mucho una vez que deje 

de ser jefe de Gobierno tenga influencia en la izquierda. 

En el caso de Ebrard, ¿sería la misma situación? 

Sería la misma situación, él podría tener algún papel si hiciera algún acuerdo con Los Chuchos, pero 

parece que no quiere acuerdo con ellos, de hecho sus últimas declaraciones son contrarias a ese 

grupo. Veo muy difícil la postura de Ebrard. 
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¿Cómo espera que sean estas elecciones para Morena? 

Las encuestas indican que hay una buena aceptación por parte de la sociedad, creo que va haber 

buenos resultados y ya lo veremos en el 2015. Eso es lo que dicen las encuestas, que hay una 

aceptación a favor de Andrés Manuel, de Morena, y va a haber muchos votos y, por supuesto, va a 

haber un grupo parlamentario grande de Morena en la Cámara de Diputados. 

http://www.siempre.com.mx/2014/08/en-tanto-haya-pobres-habra-izquierda-no-se-desfondara/ 

 

Cárdenas, única opción en el PRD 

 

Entrevista a Alejandro Sánchez Camacho/Secretario general del PRD 

Confiado en que Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano aceptará ser candidato de unidad por el Frente 

Amplio de Izquierda, el secretario general del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, niega que haya un 

plan B para aplicar en el caso de que el líder moral del partido rechace competir en la elección 

interna del próximo 5 de octubre cuando el Consejo Nacional elija al nuevo presidente del Sol 

Azteca. 

“En el Frente Amplio de Izquierda, el plan B se llama Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano por la 

gobernabilidad de nuestro partido, pero no sólo por eso sino porque al interior del partido sería un 

mensaje a la militancia de optimismo, sería un mensaje a la militancia de unidad y hacia el exterior 

sería un polo de tracción al conformar un frente político electoral rumbo al 2018 con toda la izquierda 

electoral nacional. El ingeniero Cárdenas sería punto de atracción para el Partido del Trabajo para 

Movimiento Ciudadano, incluso para Morena, aunque lo más importante de la candidatura de 

Cárdenas es que sería un mensaje al pueblo de México de que el PRD es un partido autónomo e 

independiente del gobierno federal”. 

En esa misma tesitura, Sánchez Camacho va más allá y explica que Morena “no es nuestro 

contrincante y se llama proyecto de nación de la derecha y quien lo representa es Enrique Peña 

Nieto, el PRI y el PAN”. 

No obstante, “el marco legal electoral obliga a que Morena para el 2015 vaya con sus propias 

candidaturas como partido, por eso ahí no podemos insistir en otra cosa porque lo legal es eso, tiene 

que ir con sus propios candidatos, pero hacia el 2018 sí tiene que haber voluntad política porque 

además ahí es la competencia electoral más estratégica no sólo por la Presidencia de la República 

http://www.siempre.com.mx/2014/08/en-tanto-haya-pobres-habra-izquierda-no-se-desfondara/
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también por el Senado de la República por la Cámara de Diputados que se renueva y hay muchos 

estados que tienen elección concurrente”. 

Historia 

Cabe recordar que el pasado 7 de julio, el INE y el PRD firmaron el convenio mediante el cual la 

autoridad electoral participará en la organización de la elección de integrantes del Consejo Nacional, 

consejos estatales y municipales y Congreso Nacional de ese instituto político, mediante el voto 

universal, directo y secreto de todos losa filiados el próximo 7 de septiembre. 

El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, dejó en claro que “los términos del convenio que 

hoy se suscribe garantiza que el INE no interviene ni intervendrá indebidamente en la vida interna de 

ese partido de forma unilateral ni oficiosa, sino únicamente en los ámbitos establecidos en el 

acuerdo”. 

Por su parte, el presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, manifestó “su confianza en que el 

INE conduzca de mejor manera las elecciones internas de su partidos”. 

Sin embargo, a pesar de que el INE será el árbitro en la elección interna del partido para garantizar 

que haya certeza y transparencia en el proceso, el 26 de agosto pasado la dirigencia nacional de la 

Unidad Democrática Nacional, que encabeza José Narro Céspedes, exigió al INE “garantizar la 

equidad en el proceso electoral interno del PRD y dejar de ser «empleado» de la dirigencia nacional 

ya que se ha visto parcial al favorecer a las corrientes políticas mayoritarias de este instituto político”. 

Al respeto, Sánchez Camacho asegura que los perredistas decidieron “otorgar el beneficio de la 

duda para que el INE organice la elección, ante esta confianza sería una catástrofe no para el PRD 

sino para el INE que se diera un proceso electoral caótico con actitudes electivas de fraude, de 

trampas, sería catastrófico”. 

El secretario general quien también es miembro de la corriente Izquierda Democrática Nacional 

expresa su opinión sobre los cuatro aspirantes a la dirigencia nacional del partido, Cuauhtémoc 

Cárdenas, Carlos Navarrete, Carlos Sotelo y Marcelo Ebrard. 

“Primero hay que subrayar que debemos reconocer y respetar las aspiraciones de todos aquellos 

que quieran estar al frente de la dirección nacional del PRD, pero es también oportuno hacer una 

convocatoria a la unidad a pesar de estos intereses personales o de grupo. Podemos dibujar un 

esquema con dos grandes bloques, un primer bloque donde se está postulando a Carlos Navarrete 

en el cual se encuentra una parte de Nueva Izquierda una parte de ADN una parte de Foro Nuevo 

Sol, este es el cuerpo principal de este bloque”. 
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“Luego hay otro bloque que se agrupa en el Frente Amplio de Izquierda en donde se aglutinan 

expresiones que están apoyando a Carlos Sotelo a Marcelo Ebrard y también grupos que están 

apoyando al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, aunque de forma independiente estos 

grupos de Marcelo Ebrard y de Carlos Sotelo siguen apoyándolos”. 

Confianza en el Frente Amplio de Izquierda 

En este punto, se debe recordar que en junio se anunció la creación del Frente Amplio de Izquierda 

integrado por dirigentes de diversas expresiones del PRD y el cual convoca a una candidatura de 

unidad para elegir a la próxima dirigencia nacional del Sol Azteca para cerrarle el paso a la división. 

Sánchez Camacho comenta que “tenemos confianza en el Frente Amplio de Izquierda, una vez que 

el ingeniero Cárdenas tome una decisión más específica sobre este tema de la candidatura, es 

altamente probable que Marcelo Ebrard y Carlos Sotelo se sumen a la candidatura del ingeniero 

Cárdenas, pero hay que esperar esos momentos, ya que tanto Ebrard como Sotelo tendrán que 

hacer sus valoraciones, aunque tenemos esta confianza de que se unirán a la candidatura de 

unidad”. 

De ser así, “todo indicaría que el ingeniero Cárdenas pudiera ser un candidato de unidad en un 

primer momento en el Frente Amplio de Izquierda y de ahí surgiría la oportunidad para hacer 

puentes de entendimiento con Navarrete para que pueda ser parte de este proyecto de unidad. Aquí 

es importante anotar que propias militancias y liderazgos de Nueva Izquierda están apoyando al 

ingeniero Cárdenas como es el caso del senador Miguel Barbosa, incluso, simpatizantes de Héctor 

Bautista que va en la fórmula con Navarrete también apoyarían a Cárdenas, entonces tenemos 

confianza que esta candidatura del ingeniero tomará solidez y lo más importante se convierta en un 

polo de atracción de unidad al interior del partido”. 

Sin atreverse a dar un porcentaje de posibilidades de que el líder moral del PRD acepte ir por la 

presidencia nacional, Sánchez Camacho apunta que “sí podemos decir que son altas posibilidades. 

Yo percibo que el eje central es la propia decisión del ingeniero en cuanto él se inscriba como 

candidato en ese momento se va acuerpar el mayor número de consejeros nacionales el 5 de 

octubre en torno al ingeniero”. 

Y advierte que el escenario para la renovación de los órganos directivos es que “no habrá un choque 

de trenes, habrá gobernabilidad, reconocemos también que habrá competencia, que se acudirá a 

instancias jurídicas para procesar inconformidades pero eso es parte de los procesos electorales”. 

El fin, sacar al PRI de Los Pinos 



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

40 
 

“El PRD sigue siendo una alternativa de izquierda, es vigente, no ha perdido sus orígenes aunque a 

veces parece que se aleja de ellos”. 

Afirmación que contrasta con opiniones públicas de analistas y politólogos que aseguran que en 

México ya no hay izquierda y a las cuales responde el perredista en que “no estamos de acuerdo, ya 

que hay una izquierda mexicana con múltiples matices, por eso, yo fui cuidadoso cuando hablé de 

una izquierda electoral, porque una izquierda electoral es el PRD, el PT, Movimiento Ciudadano, 

Morena, a pesar de las diferencias, esa es la izquierda electoral, pero también hay una izquierda 

social, la que no se organiza en el PRD y que muchas veces es una izquierda que está en 

esquemas, por ejemplo, ecológicos, de derechos de la mujer o derechos humanos. El PRD respeta 

la existencia de todas estas izquierdas, entonces, hay izquierda para rato en México, y hay que 

construir una izquierda que sea un gran frente nacional electoral donde todas estas izquierdas 

puedan encontrarse para sacar al PRI de Los Pinos”. 

http://www.siempre.com.mx/2014/08/cardenas-unica-opcion-en-el-prd/ 

 

PRI y PAN desvirtúan espíritu ciudadano de la consulta popular 

Entrevista a Francisco Paoli Bolio/Investigador del IIJ de la UNAM 

Ya se cumplieron dos años de que la consulta popular es un instrumento democrático y ciudadano 

que tiene rango constitucional. El artículo 35 de la Carta Magna establece que sólo podrá ser 

solicitada por el presidente de la república, el 33 por ciento de los integrantes de alguna cámara del 

Poder Legislativo, 2 por ciento de los ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores (1.7 

millones por consulta). 

Es importante destacar que el resultado de la consulta sólo será vinculante cuando la participación 

total corresponda al 40 por ciento de los ciudadanos integrados en la lista de electores. 

Hasta el momento, el PRD busca revertir la reforma energética con la consulta popular, el PAN no 

quiso quedarse atrás e impulsará una sobre el salario mínimo y el PRI sorprendió con su propuesta 

de reducir legisladores plurinominales. ¿Cuál de estos temas prosperará? Analistas y especialistas 

en materia constitucional coinciden en que ninguna será viable por la simple razón de que se 

estarían promoviendo cambios constitucionales. ¿Estás consultas podrán verdaderamente tener 

efectos legales? 

Puntos de vista 

http://www.siempre.com.mx/2014/08/cardenas-unica-opcion-en-el-prd/
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El nuevo presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, Silvano Aureoles, aseguró que las 

consultas promovidas por el PRI-PAN pretenden distraer a los ciudadanos para lo fundamental que 

es revertir la reforma energética. 

“Mi partido (PRD) es el único que tiene una propuesta seria y responsable para someter a consulta 

popular, como es la reforma energética. La materia electoral, dice la Constitución, no es materia de 

consulta popular porque cae en el terreno de la violación de los derechos de las personas”. 

El perredismo desea que a la ciudadanía se le pregunte: “¿Estás de acuerdo en que se mantengan 

las reformas a los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución en materia energética?”. 

A su vez, el dirigente perredista, Jesús Zambrano, advirtió que el PRI busca consolidarse en el poder 

legislativo al proponer una reducción de legisladores de representación proporcional. 

“El PRI cometió el yerro de plantear que haya una consulta popular sobre un tema que el artículo 35, 

fracción octava, de la Constitución, prohíbe… Lo que en el fondo quieren, al tratar de dar mayor 

predominancia a la representación uninominal, no es un mayor equilibrio de fuerzas en el Legislativo, 

sino tratar de favorecer al partido que está en la Presidencia”. 

Sin embargo, el PRI en voz de su líder nacional, César Camacho, destacó la idea de “adelgazar” al 

Congreso con la eliminación de 100 de 200 diputados plurinominales y 32 senadores del principio de 

representación proporcional. 

“Yo creo que la eficiencia incluso está por encima de lo que se ahorre en el gasto público… El 

presidente Enrique Peña Nieto, entonces candidato, no ofreció la supresión de los diputados de 

representación proporcional, sino la reducción en 100. El partido, que lo postuló y lo respalda 

absolutamente en la gestión presidencial, retoma ese compromiso de campaña, lo lleva a la 

discusión ciudadana, esperando el respaldo de los que tienen derecho a participar para convertir 

esta pregunta en una expresión de democracia directa”. 

De prosperar la consulta priista, la pregunta que formularía para el 7 de junio del 2015 sería: “¿Estás 

de acuerdo en que se modifique la Constitución, para que se eliminen 100 de los 200 diputados 

federales plurinominales y los 32 senadores de representación proporcional?”. 

Por su parte, el PAN defiende su tema a consultar al explicar que el salario mínimo es un asunto de 

la doctrina panista. 

“Con esta consulta popular proponemos mejorar sustancialmente el ingreso de los trabajadores, 

garantizar un salario digno para alcanzar un bienestar mayor de sus familias y ayudar a mejorar la 

distribución de la riqueza, reducir la pobreza y la desigualdad en México”, indicó Gustavo Madero, 

líder nacional del PAN. 
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La pregunta que se sometería a consulta es: “¿Estás de acuerdo en que la Ley Federal del Trabajo 

establezca que la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos fije un nuevo salario  mínimo que 

cubra todas las necesidades de una familia para garantizar al menos la línea de bienestar 

determinada por el Coneval?” 

Para Francisco Paoli Bolio, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, las 

consultas del PRI y PAN desvirtúan el espíritu ciudadano de la consulta popular. 

“Creo que hay una intención muy clara del PRI y PAN, que están proponiendo consultas sobre los 

plurinominales y los salarios mínimos, para nublar y distraer sobre la consulta energética, porque 

estos dos partidos aprobaron la reforma constitucional. De tal manera que al tomar la atención de la 

gente para sus consultas se pierde atención de los que impulsan la energética. Hay una intención 

política clara”. 

Rumbo al 2015 

¿Hasta qué punto se puede desvirtuar la consulta popular como derecho ciudadano?   

Una cuestión muy notoria de los tres partidos es obtener votos y voluntad favorable del electorado 

rumbo a las elecciones del 2015, todos los partidos que han presentado consultas populares están 

confiando en que salga adelante su consulta. El hecho de promover la consulta en relación con la 

reforma energética, plurinominales o salarios mínimos les va a traer votos de gente que simpatiza 

con estos temas. El tema de la reducción de legisladores es un tema que planteó Felipe Calderón y 

el PAN hace tiempo, el PRI nunca había propuesto esto. Pero encontraron una fórmula atractiva 

para muchos electores y que les puede traer simpatías de reducir el número de “pillos que se están 

quedando con nuestros recursos, que se están quedando con nuestros impuestos”. Hay que 

recordar que los plurinominales son personas que ponen los partidos, los ciudadanos no votan por 

ellos, pero la representación proporcional es una especie de concesión en alguna medida a los 

partidos, y específicamente a las dirigencias partidistas. 

¿Cuál es su postura sobre cada una de las consultas populares que están impulsando PRI, PAN y 

PRD? Ya que es un instrumento novedoso en nuestra democracia. 

La consulta popular es una institución relativamente nueva equivalente a lo que se llama en otros 

países “el referéndum”, un mecanismo que pone a prueba una serie de decisiones para que sea la 

ciudadanía la que resuelva cuando se trata de asuntos que afectan gravemente al país o a una parte 

importante de la población. Es un derecho de los ciudadanos que está ubicado en el artículo 35 de la 

Constitución, es un artículo que le otorga derechos a los ciudadanos mexicanos. Este derecho 

ciudadano lo han estado asumiendo los partidos, no es un derecho de los partidos, éstos tienen sus 

propios derechos que están planteados en el artículo 41 y en las leyes respectivas Ley General de 
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Instituciones y Procedimientos Electorales, y en la Ley General de Partidos. La consulta popular no 

es un derecho en primer término de los partidos, aunque ciertamente los partidos son 

organizaciones de ciudadanos. Los partidos tienen muchos más recursos, estructura, financiamiento, 

fuerza, acceso a los medios informativos que los ciudadanos. Están entonces tomando la delantera y 

planteando una serie de consultas. 

La revista Siempre! ha entrevistado a especialistas y expertos en derecho constitucional, y coinciden 

en que la consulta popular sobre la reforma energética es imposible. ¿Cuál es su opinión? 

Es una consulta que se da sobre una reforma constitucional recientemente aprobada. Ahí empiezan 

las dudas, porque en la mayor parte de las legislaciones del mundo todos los referéndums son 

sometidos a la aprobación del congreso, pero son limitados a que no puedan plantear ni la 

aprobación ni la derogación de reformas constitucionales. Hay referéndums que se hacen antes de 

que entre en vigor una reforma constitucional, y no entran en vigor si no hay una aprobación 

ciudadana. No es el caso de la nuestra. Tengo mis dudas y la Suprema Corte las va a expresar en 

algún momento si una reforma ya aprobada, como la energética a nivel constitucional y legal, puede 

ser derogada por una consulta popular. Yo creo que no. Para que una reforma sea derogada por una 

consulta popular en nuestro país tiene que ser una reforma a una ley secundaria, no a una ley 

constitucional, ese es mí criterio. Hay que esperar lo que emita la Corte, no ha emitido su postura 

porque ha de tener varias dudas, en los integrantes del pleno de la Corte. Creo que será 

improcedente la consulta para la reforma energética, porque la Corte no va aceptar que esta 

consulta pueda derogar una reforma constitucional. 

¿Qué futuro le ve a la consulta sobre los salarios mínimos que impulsa el PAN? 

Esta es una consulta que no está impugnando una reforma sino está planteando que se establezca 

un nuevo procedimiento más adecuado y justo para aumentar los salarios mínimos. Ahí veo menos 

dificultad de que sea aprobada, porque no se trata de una reforma constitucional. Lo que dice el 

artículo 123 sobre el salario mínimo sigue vigente y no está siendo impugnado. Más bien lo que 

quieren es actualizar su sentido. 

Es difícil que ciudadanos hagan consultas 

El PRI también promueve su consulta sobre los plurinominales, ¿cuál es el escenario más viable? 

Aquí hay una limitante. Esta consulta para ser vinculatoria tendría que tener el 40 por ciento de la 

participación del electorado, todas ellas. Pero este es un asunto de materia electoral, y está 

expresamente prohibido que pueda estar incluida en la consulta popular. Hay varias cosas que están 

excluidas: no pueden someterse a consulta ni los impuestos, cualquier cosa que se refiera a gastos, 

ingresos y egresos del Estado, la disciplina de las fuerzas armadas, nada sobre materia electoral, y 
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sobre la forma de gobierno. Creo que hay dos consultas que pueden no ser aprobadas que son la 

energética y esta de los plurinominales, ya que toca, dicen algunos, la forma de gobierno. Si se 

considera que el Congreso es uno de los elementos del Estado y de gobierno puede considerarse 

que al modificarse la integración de las cámaras se está entrando en materia electoral y de forma de 

gobierno que es la que señala el artículo 40 constitucional. 

¿Qué obstáculos reales tienen los ciudadanos para ejercer plenamente este derecho constitucional? 

Es muy difícil que organicen una consulta, tiene que haber un interés muy fuerte para que un grupo 

de ciudadanos obtenga recursos que les haga capaces de ser convocantes, solicitantes de una 

consulta. Reunir un millón 700 mil firmas lo pueden hacer con cierta facilidad los partidos que tienen 

muchos recursos, militantes, estructura, pero es mucho más difícil hacerlo para una organización 

independiente, si hay un interés muy fuerte con un poder fáctico detrás, por ejemplo, Televisa, 

Telmex, esos sí pueden porque tienen los recursos. Ahí los ciudadanos quedarían suplantados de 

alguna forma por los poderes fácticos. Es muy difícil pensar, excepto por algunos temas, que un 

referéndum puede ser convocado por ciudadanos reuniendo el 2 por ciento de las firmas del total del 

electorado. No es imposible, es muy difícil. 

¿Qué nos dice la experiencia internacional? ¿Qué elementos podríamos retomar para la realidad 

mexicana? 

Depende cada país. Hace no mucho tiempo se hizo un referéndum para poner en vigor el Tratado de 

Maastricht en Europa. Los países tenían que votar si su integración política se daba, porque lo que 

estaba planteando la Unión Europea es, en alguna medida, una integración económica, monetaria 

(no totalmente porque el euro es una moneda que no está en vigor en los 27 países), pero el Tratado 

nos hablaba de la voluntad de la ciudadanía europea si deseaba integrarse políticamente o no. Pues 

no estuvo de acuerdo. También estuvo planteada una Constitución Europea, pero estamos hablando 

de cosas mayores, no estamos hablando de intereses particulares sobre la reforma X o Z, sino la 

condición de un país. Por ejemplo, Inglaterra no decidió entrar a la economía del euro, mantiene su 

libra esterlina como moneda. En estos países antes del referéndum se hacen una serie de eventos, 

se publican libros sobre el tema que se va a votar, se hacen programas de discusión en las 

universidades, se hacen programas en los medios informativos sobre las ventajas o desventajas, y 

normalmente se plantean en un sola pregunta que es “sí o no”. Hay otro matiz en el caso mexicano: 

se está pensando que se planteen preguntas, y dependiendo de la naturaleza de las preguntas es 

que la Suprema Corte se va a pronunciar si procede o no la consulta. 

http://www.siempre.com.mx/2014/08/pri-y-pan-desvirtuan-espiritu-ciudadano-de-la-consulta-popular/ 
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SÍNTESIS LEGISLATIVA 

 

Encuesta. Perfila PRI mayoría en Cámara de Diputados 
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MORENA divide el voto 

Encuesta 

Si hoy fueran las elecciones para elegir diputados federales, el PRI mantendría la mayoría en San 

Lázaro.  

La encuesta de EL UNIVERSAL/Buendía & Laredo de agosto de 2014 reveló el panorama electoral 

del país.  

Simulando que hoy fuese la elección de diputados federales, con un tercio de los votos, el PRI es el 

partido con más votos (32%), seguido del PAN (23%) y PRD (11%).  

Actualmente, el PRI tiene 213 legisladores, es decir 42.6% de los 500 diputados, y aunque presenta 

una disminución en el número, de todos modos seguiría siendo mayoría en la Cámara Baja.  

El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) encabeza la lista de los partidos chicos, con 4%; le 

siguen de cerca el Partido del Trabajo (PT) y el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), de 

Andrés Manuel López Obrador, ambos con 3%.  

En el ejercicio se destaca que al momento de la encuesta los partidos Humanista (PH) y Encuentro 

Social (PES), también de reciente creación y con aprobación del Instituto Nacional Electoral (INE) al 

igual que Morena, no registran votos a favor.  

La no respuesta, que incluye “votos nulos”, “ninguno”, “no sabe” y “no contesta”, asciende a 22%.  

Si se observa la preferencia electoral según la identificación partidista, el PRD es el partido que 

mejor ha logrado cohesionar su base electoral, pues 87% de los perredistas votaría por el PRD.  

Le sigue el PRI, con 85%, y PAN, con 81%. Entre los independientes se observa una ligera ventaja 

para el PAN, aunque 49% de este grupo no declara preferencia aún.  

Más de la mitad de los mexicanos podrían votar por el PRI y por el PAN (59% y 57%, 

respectivamente) y 43% por el PRD.  

Alrededor de un tercio de los encuestados podrían votar por los partidos Verde Ecologista de 

México, del Trabajo, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano.  

En cuanto a los tres nuevos partidos políticos, 31% podría votar por Morena, 18% por el Partido 

Humanista y 17% por el Partido Encuentro Social.  

Además, alrededor de cuatro de cada 10 panistas podrían votar por el PRI y por el PRD; cuatro de 

cada 10 priístas podrían votar por el PAN y por el PVEM; alrededor de la mitad de los perredistas 
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podría votar por el PT y por Morena; y 57%, 48% y 44% de los independientes podrían votar por el 

PAN, PRI y PRD, respectivamente.  

Pluralidad partidista  

El ejercicio estadístico arrojó que mientras 29% de los encuestados se identifica como priístas, 17% 

como panistas, 8% como perredistas y 5% se identifica con un partido diferente, un 41% de los 

entrevistados no se considera de ningún partido en particular.  

También se encontró que en términos absolutos, el PRI es el partido con más votantes duros (15% 

dice ser “muy priísta”), seguido por el PAN (6%) y el PRD (5%).  

Sin embargo, en términos relativos, el PRD es el partido con más votantes duros, pues 63% de 

quienes se identifican como perredistas afirman ser “muy perredistas”. Le sigue el PRI con 52% y el 

PAN con 35%.  

La izquierda, a prueba  

Al preguntar por una hipotética elección entre los partidos de izquierda, el PRD es el instituto político 

por el que más personas votarían (24%), seguido de Morena (12%), el PT y Movimiento Ciudadano 

(ambos con 7%).  

No obstante, cuatro de cada 10 mexicanos (41%) no votarían por ninguno de estos cuatro partidos.  

En los números de la encuesta se señala que la mitad de los priístas no votaría nunca por algún 

partido de izquierda; pasa lo mismo con 42% de los independientes y 39% de los panistas.  

Es importante señalar que 18% de los perredistas manifiestan que votarían por Morena.  

Por otra parte, dos tercios de los encuestados (66%) han escuchado hablar de Morena.  

Si se analiza el conocimiento de Morena, que se midió por primera vez en enero de 2013, se puede 

ver que se ha mantenido más o menos estable desde esa fecha.  

A pesar de que en algunos meses el porcentaje de conocimiento ha llegado a más de 70% sobre 

este partido de nueva creación, llama la atención que en agosto de 2014, el conocimiento de Morena 

es dos puntos porcentuales menor al que se registró en enero del año pasado.  

Relación Congreso-Ejecutivo  

Por último, en cuanto la relación entre el Ejecutivo y el Legislativo, por primera vez desde enero 

2009, más de la mitad de la población (51%) considera que es mejor para el país que el partido del 
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Presidente de la República no tenga mayoría en la Cámara de Diputados. La última medición sobre 

ese rubro, de junio de 2012, arrojó que 32% de la población pensaba que el partido del Presidente 

no debía tener la mayoría en San Lázaro.  

A la par, 37% de los encuestados piensa que el partido político del cual emanó el Ejecutivo federal 

debe tener la mayoría.  

El registro pasado, de junio de 2012, señalaba que 60% de los encuestados se manifestó a favor de 

esa mayoría para el partido del Presidente de la República. 

1. Independientemente del partido por el que vota, ¿usted normalmente se considera panista, 

priísta, perredista, verde-ecologista, petista o de otro partido? 

2. Si hoy fuera la elección para diputado federal, ¿por cuál partido votaría usted? 

 

3. A continuación le voy a leer una lista con el nombre de los partidos políticos. Por favor 

dígame, ¿usted podría votar por _____, o nunca votaría por él? 
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4. En su opinión, ¿qué es lo mejor para el país? 

 

  



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

50 
 

5. ¿Ha escuchado hablar o no de Morena? 

 

6. De los partidos de izquierda en México, ¿usted por quién preferiría votar: por el PRD, por el 

PT, por Movimiento Ciudadano o por Morena? 

 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/perfila-pri-mayoria-en-camara-de-

diputados-218276.html 

  

http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/perfila-pri-mayoria-en-camara-de-diputados-218276.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/perfila-pri-mayoria-en-camara-de-diputados-218276.html
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Diputados apuntan contra corrupción 

 

Buscará modificar el esquema de auditorías, para que éstas se realicen a fondo e impulsar además 

una iniciativa en materia de transparencia. 

Aunque difieren en los caminos a seguir, las agendas parlamentarias de PRI, PAN y PRD coinciden 

en dar prioridad a los pendientes en materia institucional para enfrentar la corrupción, la mejoría del 

poder adquisitivo y la transparencia en el manejo de los recursos públicos. 

Adicionalmente, las tres principales fuerzas políticas también comparten la preocupación de 

garantizar el interés superior del niño, la niña y los adolescentes, un tema que, de acuerdo con 

legisladores, podría ser materia de alguna de las iniciativas preferentes que el  presidente Enrique 

Peña Nieto tiene derecho a presentar en cada inicio de periodo de sesiones. 

De acuerdo con los documentos que regirán el trabajo de priistas, panistas y perredistas a partir de 

la próxima semana, la Cámara de Diputados tendrá que resolver el futuro de la institución federal 

que se hará cargo de dar seguimiento a los casos de corrupción y, en su caso, aplicar las sanciones 

correspondientes. 

PRI va por Fiscalía anticorrupción 

Para los diputados federales del PRI y sus aliados del partido Verde Ecologista, en el plano de la 

justicia tendrá prioridad dar paso a la Ley de la Fiscalía General de la República, garantizando así 

“hacer la diferencia en la eficacia de la procuración autónoma de justicia, la autonomía del Ministerio 

Público, las garantías en la prevención de delitos electorales y el desarrollo de una fiscalía 

anticorrupción con capacidades plenas para combatir, reducir y erradicar este flagelo nacional”. 

En su agenda parlamentaria, los 213 legisladores priistas y 28 del Verde asumen que en este tercer 

último año de la LXII Legislatura “nos corresponde continuar aportando a la transformación del país 

conjuntamente con el gobierno de la República”. 

Para las bancadas del PRI y del Verde, coordinadas por Manlio Fabio Beltrones y Arturo Escobar y 

Vega, respectivamente, “la tarea ahora es impulsar los temas que permitan consolidar el trabajo 
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realizado y apoyar la implementación de las estrategias y políticas públicas necesarias que permitan 

a las reformas rendir frutos y beneficiar a los mexicanos”. 

Al igual que la oposición, PRI y Verde respaldan sacar adelante la Ley del Consejo Nacional de 

Evaluación de la Política Social (Coneval) “para dotarle de los instrumentos reglamentarios propios 

de la autonomía constitucional recientemente adquirida”. 

PAN quiere un tribunal de responsabilidades administrativas 

En el caso del grupo parlamentario del PAN, en el rubro de “Transparencia y rendición de cuentas” 

se establece el objetivo de “enriquecer la minuta que crea el órgano público anticorrupción”, empujar 

una legislación secundaria en materia de acceso a la información pública y protección de datos 

personales; establecer el sistema de evaluación de servidores públicos de elección popular y legislar 

en materia de remuneraciones de los servidores públicos de la Federación. 

Para los 114 diputados blanquiazules, lo anterior se encuentra vinculado con el fortalecimiento de la 

política social del Estado mexicano para alejarla de los intereses político-electorales. Y en tal sentido 

proponen reforzar lo que llaman “el blindaje electoral a programas sociales”, crear un padrón único 

de beneficiarios, así como el Sistema Nacional de Programas Sociales, buscar la aprobación de la 

Ley del Coneval y presentar una iniciativa de Ley de Propaganda Gubernamental. 

En su plenaria de esta semana, la bancada del PAN resolvió hacerle algunos agregados a la minuta 

del Senado que modifica seis artículos de la Constitución en materia anticorrupción, a fin de agregar 

la existencia  de un Tribunal Federal de Responsabilidades Administrativas. 

Respecto al Consejo Nacional para la Ética Pública y la Comisión Nacional Anticorrupción 

encabezada por una persona designada por el Senado, figuras que la Cámara alta ya avaló, los 

diputados panistas consideraron que ambas instancias constituyen “un avance para lo que existe en 

México desde 1982”. 

Sin embargo, la bancada del PAN, que lidera José Isabel Trejo Reyes, consideró que “en este 

momento resulta fundamental agregar una nueva instancia denominada Tribunal Federal de 

Responsabilidades Administrativas que sea un órgano que, conjuntamente con la Comisión Nacional 

Anticorrupción, pueda cumplir con un proceso jurídico que atienda las reglas del debido proceso”. 

De acuerdo con los panistas, la Comisión Nacional Anticorrupción debe convertirse en un órgano 

encargado de investigar las presuntas violaciones al marco jurídico en el ámbito administrativo y el 

Tribunal Federal de Responsabilidades Administrativas tendría que desahogar un procedimiento 

especializado en materia de responsabilidad de servidores públicos en el ámbito administrativo. 
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Argumentan los legisladores blanquiazules de San Lázaro que con esa división de tareas se podría 

garantizar que “el serio problema que existe en nuestro país en materia de corrupción pueda ser 

enfrentado institucionalmente con nuevas figuras con carácter autónomo”. 

PRD busca auditorías de fondo 

En el mismo sentido que PRI y PAN, la bancada del PRD, que ahora coordina el diputado federal 

Miguel Alonso Raya, se comprometió a impulsar la minuta enviada por el Senado para concretar la 

reforma constitucional en materia de combate a la corrupción, pero buscará modificar el esquema de 

auditorías, e impulsar además una iniciativa en materia de transparencia. 

La agenda de los 101 legisladores perredistas en San Lázaro incluye la propuesta de impulsar la Ley 

secundaria del Coneval como órgano autónomo y una Ley General para la Protección de Datos 

Personales. 

El documento plantea, además, “promover la austeridad en el gasto público e impulsar la minuta que 

regule las remuneraciones máximas de los servidores públicos”. 

Para el jefe de la bancada, en el contexto previo a las futuras elecciones federales, resulta 

fundamental sacar adelante la Ley General de Propaganda Gubernamental, a fin de evitar el uso de 

recursos públicos en beneficio del partido en el poder y, en el caso de los estados, de aquellos que 

se encuentren al frente de los gobiernos locales. 

En el terreno de la rendición de cuentas, asumieron el compromiso de cabildear una ley del 

Congreso que regule derechos y obligaciones de legisladores y legisladoras independientes; el 

procedimiento deliberativo del Plan Nacional de Desarrollo, y la ratificación de los secretarios y 

secretarias de Estado y de quienes integren los órganos autónomos y de los reguladores del Estado. 

“Vamos a ponerle particular atención, porque lo que aquí ha quedado claro, nuevamente 

evidenciado, es que el presupuesto tiene bolsas discrecionales, muchos recursos que no se ejecutan 

y que no deja de ser una simulación y un engaño a la población, a los diferentes sectores de la 

población”, alerta el coordinador perredista Alonso Raya. 

Iniciativas económicas 

Éstas son algunas de las propuestas que en materia económica buscarán impulsar las principales 

bancadas. 

¶ PRI 
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Apoyar decididamente al campo y fortalecer productivamente los salarios y el ingreso de los 

trabajadores. 

Impulsar el paquete económico de 2015: Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos, sosteniendo 

las prioridades de equilibrio, salud, austeridad y eficiencia de las finanzas públicas, los recursos 

suficientes y oportunos para las entidades federativas, así como las políticas públicas suficientes y 

necesarias para continuar la gran transformación nacional que impulsa el gobierno de la República. 

Fortalecimiento productivo de los salarios, para que el ingreso de los trabajadores se recupere con 

responsabilidad y mayor competitividad, de manera duradera y sostenida. 

Impulso a iniciativas y recursos suficientes para la modernización del campo, el financiamiento con 

tasas preferenciales a las y los productores, y el apoyo técnico suficiente a los productores y 

trabajadores campesinos. 

En el marco de la Reforma Energética, establecer recursos para la producción de fertilizantes 

oportunos y accesibles en calidad y precio para el campo mexicano. 

¶ PRD 

Impulsar la Consulta Popular para revertir la Reforma Energética y adecuar la Ley del Congreso y 

los reglamentos para la adecuada instrumentación del resultado que tiene carácter vinculatorio. 

Impulsar la recuperación salarial de los trabajadores y las trabajadoras y desaparecer la Comisión 

Nacional de los Salarios Mínimos. 

Exigiremos que el paquete económico tenga bases realistas, y en la Ley de Ingresos fortaleceremos 

las facultades de las entidades y municipios en materia de recaudación, mantendremos la 

progresividad fiscal, y simplificaremos el régimen fiscal de Repecos. 

En el Presupuesto de Egresos de la Federación priorizaremos el gasto en los servicios de salud 

pública, impulsaremos el gasto social en programas, subsidios y en los fondos metropolitanos y de 

capitalidad, así como las participaciones y asignaciones a entidades federativas y municipios. 

Estaremos vigilantes del gasto público, considerando que 2015 es un año electoral. 

También estaremos atentos a la eficacia y oportunidad del propio gasto público y los impactos que 

tenga éste vinculados a las reformas aprobadas en materia electoral, de Telecomunicaciones, de 

competencia económica, educativa y en las reformas al sistema judicial. 
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Lucharemos por que los recursos presupuestales destinados al campo vayan a los verdaderos 

productores nacionales y no a las grandes transnacionales, como ha sido la práctica en los últimos 

años. 

¶ PAN 

Impulsar un Paquete Económico 2015 adecuado a las estimaciones económicas y congruente con 

las expectativas de crecimiento, y con énfasis en la inversión pública en materia de salud, 

educación, infraestructura y transparencia en los tres órdenes de gobierno. 

Revertir los efectos negativos de la Reforma Hacendaria, particularmente la homologación de IVA en 

zonas fronterizas y los cambios en Repecos, así como aumentar el tope de deducibilidad de 

prestaciones. 

Desarrollo de la competitividad de la micro, pequeña y mediana empresa para contribuir con el 

fortalecimiento del mercado interno. 

Reforma a la Ley Federal del Trabajo para que el salario mínimo se integre de acuerdo con los 

indicadores de bienestar que establezca el Coneval. 

Transformación a fondo del campo para reducir las desigualdades y potenciar las capacidades de 

los productores que permitan garantizar el abasto de alimentos suficiente. 

http://eldiariodechihuahua.mx/notas.php?seccion=El_Pais&f=2014/08/31&id=d0b70837187f32907d8

275d6ed54d0bd 

  

http://eldiariodechihuahua.mx/notas.php?seccion=El_Pais&f=2014/08/31&id=d0b70837187f32907d8275d6ed54d0bd
http://eldiariodechihuahua.mx/notas.php?seccion=El_Pais&f=2014/08/31&id=d0b70837187f32907d8275d6ed54d0bd
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Dan más dinero a partidos en el Senado 

 

Los cinco grupos parlamentarios del Senado de la República tuvieron ingresos por 688 millones 

126,000 pesos en el segundo semestre del 2013, lo que significó un aumento de 184 millones 

239,000 pesos respecto al primer semestre del mismo año. 

De acuerdo con el Informe auditado por la Contraloría Interna del Senado de la República 

correspondiente al periodo julio-diciembre de 2013 de los Ingresos y Egresos de los Grupos 

Parlamentarios, las fracciones aumentaron significativamente sus ingresos. 

Además el Partido del Trabajo coordinado por Manuel Bartlett tuvo más dinero gastado que recibido. 

El informe destaca que como ingresos recibió 31 millones 52,000 pesos pero como egresos se 

reportan 31 millones 647,000 pesos. Este grupo parlamentario compuesto por seis senadores tuvo 

en los primeros seis meses del 2013 ingresos por 22 millones, 851,000 pesos. 

En el segundo semestre del año reportado, el PRI encabezado por Emilio Gamboa tuvo 287 millones 

901,000 pesos 77 millones más que el primer semestre del 2013. Su incremento se debió a mayores 

recursos destinados a comisiones y apoyo legislativo. 

El PAN coordinado por Jorge Luis Preciado recibió 204 millones 688,000 pesos, 55 millones más; el 

PRD liderado por el nuevo presidente del Senado, Miguel Barbosa, obtuvo 120 millones 311,000 

pesos, 32 millones más y el PVEM encabezado por Emilio González recibió 44 millones 174,000 

pesos, casi 10 millones de pesos más que el primer semestre del 2013. 

El único grupo parlamentarios que gastó en ayudas y subsidios fue el Partido Verde Ecologista que 

destinó a este rubro 35,000 pesos. 

http://eleconomista.com.mx/sociedad/2014/08/31/dan-mas-dinero-partidos-senado 

  

http://eleconomista.com.mx/sociedad/2014/08/31/dan-mas-dinero-partidos-senado


 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

57 
 

 

Discurso del legislador Miguel Barbosa como presidente del Senado de la República 

 

• Desde la izquierda, actuaremos con responsabilidad 

Discurso del Senador del PRD, Miguel Barbosa Huerta, posterior a su toma de protesta como 

Presidente del Senado de la República para el Tercer Año de Ejercicio de la LXII Legislatura. 

Miguel Barbosa Huerta (MBH). Senadoras y senadores.  

Señoras y señores. 

La Sexagésima Segunda Legislatura del Congreso de la Unión inicia los trabajos de su tercer año de 

Ejercicio. 

Saludo el carácter republicano con el cual se ha incluido a la oposición en una de las 

responsabilidades del Estado mexicano durante la actual Legislatura.  

Han sido dos años de un intenso trabajo que han ratificado a la Cámara de Senadores como uno de 

los pilares de nuestra estructura institucional. 

Mi total reconocimiento a los senadores y amigos, Ernesto Cordero y Raúl Cervantes, y a los 

integrantes de sus respectivas mesas directivas por la gran labor desempeñada. 

El Parlamento es la casa de las leyes. Lograr la buena ley constituye el reto de todo legislador, 

porque implica la alta responsabilidad de garantizar el bien común entre un mar de intereses, 

visiones y concepciones, en muchas ocasiones contrapuestas.  

Como en ningún otro de los Poderes, el Legislativo condensa las demandas y aspiraciones de lo que 

llamamos pueblo en su dimensión social, histórica y política. 

El Parlamento constituye el lugar privilegiado para el debate y el consenso. 

Debate, porque en toda su magnitud y libertad, se expresan los diversos puntos de vista de una 

sociedad en permanente cambio.  
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Consenso, porque todas las fuerzas políticas aceptan el gran acuerdo que significa la convivencia 

democrática, el reconocimiento a las mayorías y el respeto a las minorías. 

En cualquier golpe de Estado o establecimiento de un régimen autoritario lo primero que atacan es al 

Parlamento, porque éste representa el corazón mismo de la democracia.  

No fue casual que, en los momentos más oscuros para nuestro país, visiones centralistas 

desaparecieran al Senado y que sólo una generación de grandes estadistas, como Juárez y Lerdo 

de Tejada, lo restauraran para el bien de la República. 

No fue casual que Victoriano Huerta atacara con tanta furia al Congreso y que figuras como la de 

Belisario Domínguez, el héroe civil, emergieran como gigantes. 

Desde el inicio de su vida independiente, México se ha fijado la meta de ser una república federal, 

donde exista una clara división de poderes, tal y como lo expresa nuestra Constitución y nuestras 

leyes.  

En las últimas dos décadas del siglo XX se produjo un cambio significativo en la organización del 

Estado mexicano. El sistema se transformó y se avanzó en materia de derechos políticos y civiles, lo 

que posibilitó el avance de la pluralidad en los espacios del poder público. 

Esta característica se expresa en varios ámbitos sociales, como la defensa de los Derechos 

Humanos, la transparencia, la rendición de cuentas y las reglas que regulan la competencia 

electoral. 

A partir de 1988, el continuo avance de la pluralidad, la rendición de cuentas, la existencia de una 

sociedad más informada y con mayores niveles de participación, propiciaron que el Presidente de la 

República dejara de ser el principal legislador, para convertirse en una de las partes de un proceso 

de generación de acuerdos. 

Paulatinamente, en la Cámara de Senadores se han experimentado transformaciones que la han 

colocado en un lugar protagónico.  

No ha sido un proceso sencillo o simple, sino un paulatino avance de construcción y aplicación de 

las mejores prácticas del trabajo parlamentario. 

En este largo y complicado proceso destacó el papel de la izquierda en la lucha social y en la 

transformación política de nuestro país. Me refiero a los ideales, acciones y pensamientos de 

mujeres y hombres que lucharon por la igualdad, los derechos y las libertades. 
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La izquierda apostó por la democracia y esto abrió la puerta de los cambios políticos que le han 

transformado el rostro al país.  

Apostar por la democracia, como lo hace la izquierda, significa lograr que existan elecciones bajo 

principios que respeten la voluntad popular expresada en las urnas, lo cual constituye el cambio 

político más trascendente de nuestro país y de Latinoamérica en el último cuarto de siglo.  

Apostar por la democracia significa fortalecer las instituciones del Estado por medio de la crítica 

constructiva. 

Significa acompañar a la sociedad en sus luchas, demandas y anhelos y exponerlas con total 

libertad en ambas cámaras del Congreso de la Unión. 

Desde nuestra visión, el país necesita un Senado y un Congreso fuertes que permitan hacer efectivo 

el equilibrio de Poderes en beneficio de la democracia y el desarrollo político de la sociedad. 

La Ley Orgánica del Congreso de la Unión establece que el Presidente de la Mesa Directiva expresa 

la unidad del Senado.  

Como Presidente de este órgano de gobierno actuaré con estricto apego a lo que la Ley señala. 

Desde la izquierda, actuaremos con responsabilidad. 

Las relaciones del Senado de la República con los otros poderes de la Unión, con los poderes de los 

estados y del gobierno del Distrito Federal, con la Cámara de Diputados y las propias de la 

diplomacia parlamentaria, se realizarán de manera institucional y republicana por parte de esta 

Presidencia. 

Apego irrestricto a la Ley, respeto a la pluralidad, al debate político y a las posiciones de las 

mayorías y de las minorías, junto con un inquebrantable compromiso por México y el cumplimiento 

de los acuerdos, son las bases del comportamiento institucional que los integrantes de la Mesa 

Directiva tendremos en este año legislativo. 

Conozco el significado y los alcances del acuerdo que hizo posible la elección que hoy realizamos.  

Agradezco el voto de los integrantes de los grupos parlamentarios, la confianza de los 

coordinadores. De manera respetuosa saludo al Senador Manuel Bartlett Díaz, del Partido del 

Trabajo; al Senador Jorge Emilio González Martínez, del Partido Verde Ecologista; al Senador Jorge 

Luis Preciado, del Partido Acción Nacional; y de manera muy especial y afectuosa al Senador Emilio 

Gamboa Patrón, del Partido Revolucionario Institucional; agradezco el respaldo de mis compañeros, 

las senadoras y senadores del Partido de la Revolución Democrática, este espacio, a ustedes les 

digo, es producto del esfuerzo de todas y todos. 
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Valoro la fuerza política de donde provengo, reconozco la enorme responsabilidad que significa 

salvaguardar la pluralidad del Senado. 

Señoras y señores, es un gran honor presidir esta Mesa Directiva.  

Tengan la plena seguridad que dedicaré todos mis esfuerzos y mi tiempo para honrar la palabra y 

para cumplir con la alta responsabilidad que hoy se me ha encomendado. 

Que sea por el bien de la República. 

http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=437684&idFC=2014#sthash.5vz84LmM.dpuf 

  

http://www.radioformula.com.mx/notas.asp?Idn=437684&idFC=2014#sthash.5vz84LmM.dpuf
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Gobierno Federal protege a Grupo México, acusa PT 

La diputada Loretta Ortiz, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de San Lázaro, 

sentenció que si ante el desastre natural provocado por la empresa, la autoridad no se decide a 

revocar la concesión, entonces el caso Sonora quedará en la impunidad, tal y como ocurrió con la 

catástrofe ocurrida en la mina de carbón de Pasta de Conchos, en Coahuila. 

La bancada del Partido del Trabajo (PT) en la Cámara de Diputados, acusó que el Gobierno Federal 

está protegiendo al Grupo México y por eso, no se quiere aplicar una sanción ejemplar por el 

derrame de sustancias tóxicas provocadas por una de sus filiales en el estado de Sonora. 

La diputada Loretta Ortiz, integrante de la Comisión de Derechos Humanos de San Lázaro, 

sentenció que si ante el desastre natural provocado por la empresa, la autoridad no se decide a 

revocar la concesión, entonces el caso Sonora quedará en la impunidad, tal y como ocurrió con la 

catástrofe ocurrida en la mina de carbón de Pasta de Conchos, en Coahuila. 

“Desde años atrás, esta misma empresa Grupo México, que preside  Germán Larrea, debió de 

quitársele  la concesión  por no cumplir con los mínimos lineamentos de seguridad como debe 

cumplir toda empresa minera; esto no pasaría si se hubiera quitado la concesión desde lo que 

sucedió en Pasta de Conchos”, sentenció. 

Recalcó que desde ese momento, la empresa debió perder las concesiones y cerrar las vetas 

mineras que opera de manera irregular, pero gracias a la relación del propietario con el gobierno de 

Felipe Calderón es que se han pasado por alto todas sus irregularidades. 

Advirtió que los habitantes de la comunidad han sufrido afectaciones irreversibles, como falta de 

acceso al agua potable, daños a la salud, un ambiente contaminado y condiciones de riesgo 

ecológico que persistirán hasta dentro de 15 años. 

Por lo anterior, insistió en que el Grupo México debe perder la concesión y sus propietarios, ser 

sancionados penalmente. 

http://www.noticiasmvs.com/#!/noticias/gobierno-federal-protege-a-grupo-mexico-acusa-pt-288.html 
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Reúne Morena más de dos millones de firmas para consulta energética 

 

MÉXICO, D.F. (proceso.com.mx).- El Movimiento Regeneración Nacional (Morena) recolectó más de 

2 millones 100 mil firmas para solicitar que se lleve a cabo una consulta popular contra la reforma 

energética impulsada por el presidente Enrique Peña Nieto. 

Martí Batres, dirigente del organismo político, informó que a pesar de la cifra ya lograda, dará un 

esfuerzo extra para juntar más rubricas y exigir la consulta que dé marcha atrás a la reforma 

constitucional que ha sido tildada de despojadora e ilegal. 

A pesar de contar con más de 2 millones de firmas, se espera obtener 2 millones 500 mil en total 

para que el 7 de junio se realice esta acción ciudadana. 

Por su parte, Andrés Manuel López Obrador manifestó que el pueblo de México contestará un no a 

que se privatice el petróleo, por lo que Peña Nieto y los legisladores entreguistas tendrán que revertir 

la reforma energética, porque el petróleo por derecho y justicia —así como por la determinación del 

gran presidente Lázaro Cárdenas— es del pueblo y de la nación. 

Dijo que el  gobierno federal quiere entregar el sector energético nacional, porque ya llevó a cabo la 

modificación para llevar a cabo dicha acción, “pero una cosa es reforma aprobada y otra es reforma 

aplica, y eso ésta todavía por verse, porque no nos vamos a dejar, no lo vamos a permitir”. 

El excandidato presidencial invitó a los ciudadanos a participar con sus firmas para lograr la consulta 

ciudadana y recordó que en 1911, en un jacal de una comunidad del estado de Puebla, Emiliano 

Zapata  firmó el Plan Ayala y al salir del lugar les dijo a sus compañeros: “el que no tenga miedo que 

pase a firmar y ahorita eso lo recordó”. 

http://www.proceso.com.mx/?p=380972&utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaig

n=Feed%3A+revista_proceso+(Revista+Proceso) 
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Silvano le cierra las puertas a Bejarano 

 

Sin consultar a su partido, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados decidió que 

su lugar, ante una eventual licencia, lo ocupe uno del PVEM 

El acuerdo político que aprobó la designación de Silvano Aureoles como presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados excluye a cualquier diputado de la corriente de René Bejarano, 

incluida, Aleida Alavez. 

Todavía como presidente de la Junta de Coordinación Política, Aureoles Conejo plasmó su firma en 

el acuerdo, en el que él mismo se postulaba como presidente del máximo órgano parlamentario, 

pero también signó la exclusión del grupo de Izquierda Democrática Nacional (IDN) y, de paso, a 

cualquier integrante de su fracción. 

Así, los líderes parlamentarios garantizaron en el acuerdo parlamentario que, luego de que Aureoles 

Conejo solicite licencia a su cargo como presidente de la mesa directiva para postularse como 

candidato del PRD a la gubernatura de Michoacán, Tomás Torres Mercado, del Verde Ecologista, 

tome su lugar. 

 “(Tras) la ausencia temporal del diputado que resulte electo como presidente de la mesa directiva, 

de conformidad con los dispuesto por el resolutivo que antecede, asumirá de inmediato el cargo el 

primer vicepresidente”, cita el artículo tercero de dicho acuerdo político, del que 24 HORAS tiene 

copia. 

El legislador michoacano —todavía coordinador de la fracción del PRD— optó, junto con Manlio 

Fabio Beltrones, coordinador del PRI, y con José Isabel Trejo, líder del PAN, ceder la Presidencia no 

a un perredista sino a un legislador del PVEM, la cuarta fuerza política en el recinto de San Lázaro. 

Incluso, este lugar en la vicepresidencia fue cedido por el priista Manlio Fabio Beltrones al Verde 

Ecologista—grupo político ligado de forma directa al PRI, incluso realizaron su reunión plenaria 

juntos— a fin de impedir que la perredista Aleida Alavez tomara el lugar del michoacano Aureoles 

Conejo cuando se ausente, en enero próximo. 

Decisión unilateral 
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Aureoles tomó tal decisión sin consultarla al interior de su fracción, compuesta por cien legisladores, 

por lo que una parte importante de los perredistas se han mostrado inconformes con su acción a la 

que califican como una “traición al perredismo”. 

 “Nos sorprende sobremanera, todo indica que se pactó con (Manlio Fabio) Beltrones, para que esta 

posibilidad potencial de que Silvano Aureoles esté sólo seis meses y que después quede un 

vicepresidente del Partido Verde Ecologista”, acusó en entrevista el secretario general del PRD, 

Alejandro Sánchez Camacho. 

El también diputado federal agregó que el jueves pasado no se registró alguna consulta en el grupo 

parlamentario y “mucho menos alguna discusión del grupo parlamentario (sobre) de este tema”, el 

de desplazar a Aleida Alavez. 

Recordó que se sostuvo un acuerdo integral donde la mayor parte de las grupos al interior del PRD 

aceptaban la nominación de Aureoles, pero no se habló de que Aleida fuera removida hasta el último 

lugar de los cuatro puestos como vicepresidenta en la mesa directiva. 

En este sentido, el coordinador de la fracción del sol azteca, Miguel Alonso Raya, expresó que este 

panorama se construye a partir de suposiciones. “Lo cierto es que si por algún motivo el presidente 

solicita permiso, se tendrá que evaluar un nuevo acuerdo, que se deberá postular a los integrantes 

del pleno”. 

Sobre este tema se solicitó una postura a Silvano Aureoles; sin embargo, hasta el cierre de esta 

edición el político michoacano no había dado respuesta. 

http://www.24-horas.mx/silvano-le-cierra-las-puertas-a-bejarano/ 

  

http://www.24-horas.mx/silvano-le-cierra-las-puertas-a-bejarano/
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JAQUE MATE / Sergio Sarmiento 

"La política no puede ser el lugar donde la gente no habla". 

Los diputados del PRD y del PT unieron fuerzas el 1o. de septiembre de 2006 para impedir que el 

presidente Vicente Fox entrara al recinto legislativo para entregar su informe de gobierno y leer su 

mensaje a la nación. Para lograrlo bloquearon los accesos con sillas. Ni los panistas ni los priistas 

quisieron enfrentarlos. El presidente Fox entregó su informe escrito en el vestíbulo del Palacio 

Legislativo. 

Andrés Manuel López Obrador, que todavía era perredista, alabó "la dignidad y el decoro" de los 

legisladores que actuaron como "gente con principios". Tres meses después Felipe Calderón entró al 

Palacio Legislativo con un operativo especial y rindió protesta como presidente constitucional entre 

gritos de los perredistas que ocupaban la tribuna. Un año después Calderón se presentó al Palacio 

Legislativo para presentar un informe por escrito, pero no se le permitió hablar. Desde entonces el 

Presidente ha mandado su informe por escrito al Congreso a través de un mensajero... un 

mensajero de lujo, el secretario de Gobernación, pero mensajero al fin. 

Otros presidentes sí han podido hablar en el Congreso mexicano. En 2009 el Senado invitó al 

entonces mandatario francés Nicolas Sarkozy. Al parecer el presidente del Senado, el panista 

Gustavo Madero, le pidió que no tocara el caso Florence Cassez, muy cercano al interés del 

presidente Calderón. Pero Sarkozy, que venía de un país republicano en que no se puede censurar 

a un mandatario, respondió en el discurso: "Y para que todo quede muy claro, me dijeron que no 

tenía que comentar, lo cual me da muchas ganas de comentarlo; pero la política no puede ser el 

lugar donde la gente no habla". 

Hoy las dos Cámaras del Congreso son presididas por perredistas. Aleida Alavez perdió la 

oportunidad de ser presidenta de la Cámara de Diputados por sus constantes tomas de tribuna. En 

su lugar ha sido designado Silvano Aureoles, a pesar de que se sabe que el cargo lo dejará para 

buscar el gobierno de Michoacán. El nuevo presidente del Senado, Luis Miguel Barbosa, afirma que 

las movilizaciones que impidieron que el presidente Fox entrara al pleno en 2006 y la subsecuente 

exclusión del Presidente de la sesión conjunta del Congreso del 1o. de septiembre fueron necesarias 

para acabar con "el día del Presidente", aunque reconoce que las condiciones han cambiado y 

podría buscarse una modificación de la ley. 

La verdad es que el 1o. de septiembre no fue el día del Presidente desde 1988, cuando Porfirio 

Muñoz Ledo increpó a Miguel de la Madrid. Desde entonces, hasta el bloqueo de los accesos por 
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perredistas en 2006, cada informe presidencial fue un espectáculo de interpelaciones, insultos, 

carteles de protesta y hasta un diputado con máscara de puerco (Marco Rascón). Más que el día del 

Presidente, era el día para descalificar pública e impunemente al Presidente. 

Si los diputados pensaron que la exclusión del Presidente significaba un desplante de independencia 

del Congreso, el resultado ha sido completamente distinto. La ceremonia de inicio del periodo 

ordinario ha quedado reducida a la irrelevancia. El informe es entregado en unos cuantos minutos. El 

verdadero informe, el mensaje a la nación, que no al Congreso, tiene lugar un día después, en el 

Auditorio Nacional o en Palacio Nacional. Peor, ha regresado el viejo estilo imperial en el que cada 

frase importante del Presidente es respondida con aplausos serviles. 

Los mexicanos hemos perdido una ceremonia republicana de rendición de cuentas del Ejecutivo al 

Congreso y a la nación. La actual exclusión del Presidente del Congreso es síntoma de la 

disfuncionalidad de nuestro sistema político. 

http://www.reforma.com/aplicaciones/editoriales/editorial.aspx?id=34945#ixzz3C5oGDl5q 

  

Presentan app en la que los 128 senadores presentarán sus informes escritos y en video 

 

Ciudad de México.- "Estamos rompiendo esquemas y nos ponemos a la vanguardia en materia 

tecnológica", dijo el senador Raúl Cervantes al concluir su periodo como presidente de la Mesa 

Directiva del Senado de la República con la entrega de su informe de labores en formato para 

aparatos móviles. 

Fue la coordinadora de asesores de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Silvia Palazuelos la 

encargada de hacer la presentación de la aplicación dinámica interactiva para dispositivos móviles, 

con motivo del segundo año de ejercicio de la LXXII legislatura de ese órgano. 

En el formato de la aplicación digital, cada uno de los 128 senadores podrá incluir sus informes 

escritos y en video, y además se facilita el acceso del público a sus cuentas en redes sociales.  

Palazuelos detalló que como dato relevante en México existen 45 millones de internautas; dos 

terceras partes de ellas navegan a través de dispositivos móviles. La presente aplicación es una 

herramienta moderna con un alto valor tecnológico, actualizado y de alta disponibilidad. Se dice que 

es una herramienta viva porque se actualiza de forma permanente, dijo la asesora. 

http://www.reforma.com/aplicaciones/editoriales/editorial.aspx?id=34945#ixzz3C5oGDl5q
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Acompañó a Cervantes Andrade, el coordinador del PRI, Emilio Gamboa; el del PRD, Miguel 

Barbosa y Manuel Bartlett, del Partido del Trabajo (PT). Jorge Luis Preciado estuvo ausente de este 

evento. 

http://www.oem.com.mx/eloccidental/notas/n3523456.htm#sthash.eO8PV07g.dpuf 

 

Acuerdan esclarecer deuda de Veracruz 

 

El diputado federal por Movimiento Ciudadano  (MC), Manuel Huerta Ladrón de Guevara, anunció 

que este lunes presentará un punto de acuerdo para exigir que la Secretaría de Hacienda y Crédito 

Público, así como las entidades rindan cuentas claras de sus deudas públicas y los pasivos 

generados por los sistemas de pensiones y de seguridad social. 

Huerta Ladrón de Guevara resaltó que las entidades cuyos pasivos consumen gran parte de las   

participaciones federales están Coahuila con 253%, Quintana Roo con 250%, Chihuahua con 245%, 

Nuevo León con 228% y Veracruz con 118%, cuyos gobiernos son del Partido Revolucionario 

Institucional  (PRI), lo que se refleja en el empobrecimiento, la falta de obras y desarrollo. 

Lo anterior lo dio a conocer en una rueda de prensa ofrecida la mañana del sábado en este puerto, 

donde criticó el anuncio hecho el viernes por el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, en el 

que Veracruz recibirá mil 100 millones de pesos adicionales a lo previsto en el primer semestre de 

este año, pues gran parte de estas participaciones federales son absorbidas por los bancos para los 

pagos de intereses. 

 “La deuda de los estados estriba en que el 90% de sus ingresos dependen principalmente de los 

recursos que otorga la Federación, ya sea en forma de participaciones o de aportaciones y al 

segundo   trimestre del 2014, la deuda de los gobiernos estatales y sus organismos alcanzan una 

suma histórica de 434 mil 972.9 millones de pesos”, expresó el legislador. 

En ese sentido, el legislador por MC señaló que el cobro de intereses en las participaciones 

federales ha incrementado en los últimos cinco años, pues de cobrarse sólo 67% éste subió al   

89.9%, ya que en este año la banca percibe sólo   por esto 25 mil 787.9 millones de pesos. 

“Es un negocio de los bancos, ahí las participaciones llegan directo, el banco lo cobra… obviamente 

a la gente no le llega absolutamente nada, las participaciones se quedan en el banco y se sigue 

http://www.oem.com.mx/eloccidental/notas/n3523456.htm#sthash.eO8PV07g.dpuf
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endeudando al gobierno y esas deudas las paga el pueblo de México, por eso hablamos de que 

están preparando un nuevo Fobaproa”, advirtió Manuel Huerta. 

EN DESACUERDO CON SANCIÓN DEL INE A JAVIER DUARTE  

Asimismo, el diputado adelantó que también se presentará un recurso de inconformidad por la 

sanción que el Instituto Nacional Electoral tomó respecto a los actos proselitistas del gobernador 

Javier Duarte de Ochoa y sus funcionarios al asistir a un evento del entonces candidato a la 

presidencia de la República, Enrique Peña Nieto. 

“El INE decide que nada más el Congreso del Estado le aplique la sanción y qué le van a sancionar 

si su mayoría es priista… vamos a impugnar esta resolución del INE, porque está mal interpretada 

en términos legales”, sentenció.  

Por último, el diputado criticó las consultas ciudadanas que tanto el PRI y el PAN pretenden hacer 

respecto a los diputados plurinominales y el incremento al salario mínimo, respectivamente. 

PEDIRÁN RENUNCIA DE ENRIQUE PEÑA NIETO 

Manuel Huerta dio a conocer que será el próximo 15 de septiembre cuando el Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) tenga su Congreso, no sin antes adelantar que es probable que en 

el Congreso de la Unión se someterá a discusión la renuncia de Enrique Peña Nieto como 

presidente de México ante el grado de descomposición social que prevalece en el país y así a 

convocar a nuevas elecciones y poder revocar las reformas. 

http://www.imagendelgolfo.com.mx/resumen.php?id=41022834 

  

http://www.imagendelgolfo.com.mx/resumen.php?id=41022834
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Diputado Veracruzanos urge a que se den a conocer pasivos de estados y municipios 

 

En el inicio del periodo legislativo en la Cámara de Diputados, el diputado federal, Manuel Huerta 

presentará una proposición con punto de acuerdo en donde se solicitará que los gobiernos estatales 

informen sobre la deuda pública y los pasivos generados por los sistemas de pensiones y seguridad 

social. 

Mencionó que solo a través de este mecanismo se podrá combatir la corrupción que existe en los 

gobiernos estatales, especialmente en los estados financieros de las entidades e incluso en los 

municipios. 

“En la Cámara de Diputados está trabada una reforma constitucional en materia de disciplina 

financiera de los estados y municipios”, abundó. 

En este sentido, el legislador del Partido del Trabajo (PT), señaló que las deudas y pasivos se 

presentan en los gobiernos estatales afines al Partido Revolucionario Institucional (PRI), entre ellos 

Coahuila, Quintana Roo, Chihuahua, Nuevo León, Veracruz, Nayarit y Sonora. 

“Yo he sostenido que es una situación muy grave que la deuda de los estados estriba en que el 90 

por ciento de los ingresos dependan de los recursos que otorga la federación, ya sea en forma de 

participaciones o aportaciones”, mencionó. 

Abundó que en el segundo trimestre del 2014, la deuda de los gobiernos estatales alcanzaron una 

suma histórica de 434 mil 972 millones de pesos, cantidad que ha ido en aumento desde hace cinco 

años en los gobiernos estatales antes mencionados. 

“Los bancos perciben por el pago de intereses 25 mil 787 millones de pesos y obviamente los 

bancos se quedan con las participaciones federales y a la gente no le llega nada de las 

participaciones federales y se sigue endeudando a los gobiernos”, explicó. 

Es por ello que insistió en que presentará una proposición con punto de acuerdo para que estos 

gobiernos estatales informen sobre la deuda pública y los pasivos generados de pensiones y 

seguridad social. 
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http://www.veracruzanos.info/diputado-veracruzanos-urge-a-que-se-den-a-conocer-pasivos-de-

estados-y-municipios/ 

 

  

http://www.veracruzanos.info/diputado-veracruzanos-urge-a-que-se-den-a-conocer-pasivos-de-estados-y-municipios/
http://www.veracruzanos.info/diputado-veracruzanos-urge-a-que-se-den-a-conocer-pasivos-de-estados-y-municipios/
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ESTADOS 

 

PT va por 20 mil afiliados para obtener un padrón de 60 mil militantes 

 

 A la fecha ya tienen presencia en 170 de los 217 municipios de Puebla, cuenta con 80 regidores, 

tres presidentes municipales y dos diputados locales. 

Puebla, México.- El Partido del Trabajo (PT) va por 20 mil afiliados más en Puebla para alcanzar la 

meta de registrar 60 mil militantes en su padrón antes del próximo proceso electoral federal, informó 

el integrante de la Comisión Operativa, Zeferino Martínez Rodríguez. 

En entrevista dijo que hasta la fecha han encontrado una muy buena respuesta de los poblanos, ya 

que después de dos procesos de afiliación actualmente cuentan con 30 mil militantes registrados y 

están trabajando para ingresar a otros 10 mil más. 

Manifestó que la dirigencia nacional del PT les ha encomendado no bajar el ritmo, y por ello estarán 

intensificando sus acciones para duplicar su padrón de afiliados en Puebla. 

“Nos acaban de plantear el reto que tenemos otros 20 mil más 10 mil que nos faltan por afiliar. Este 

proceso se rezagó por el proceso electoral que tuvimos y en esos tres meses no logramos remontar 

la tarea que nos puso el nacional de afiliar 20 mil pero ya llevamos 16 mil y vamos por otros 20 mil 

más.” 

Martínez Rodríguez destacó que el PT ha mantenido su crecimiento en la entidad, tanto que a la 

fecha ya tienen presencia en 170 de los 217 municipios de Puebla, cuenta con 80 regidores, tres 

presidentes municipales y dos diputados locales. 

http://www.periodicodigital.mx/2014/08/30/pt-va-por-20-mil-afiliados-para-obtener-un-padron-de-60-

mil-militantes%E2%80%8F/ 

 

  

http://www.periodicodigital.mx/2014/08/30/pt-va-por-20-mil-afiliados-para-obtener-un-padron-de-60-mil-militantes%E2%80%8F/
http://www.periodicodigital.mx/2014/08/30/pt-va-por-20-mil-afiliados-para-obtener-un-padron-de-60-mil-militantes%E2%80%8F/
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El PRI busca reproducir el sistema de partido hegemónico y autoritario  

Las consultas del PRI y PAN pretenden distraer de la energética, señaló Medina Olivares 

Propuesta del PRI para reducir el número de legisladores plurinominales es demagógica y se 

aprovecha de la percepción negativa hacia el parlamento 

Para Jesús Medina Olivares, miembro de la dirigencia estatal del Partido del Trabajo (PT), la 

propuesta del PRI en torno a la reducción de diputados y senadores electos por el principio de 

representación proporcional, responde a la búsqueda de reproducir un sistema de partido 

hegemónico y autoritario, el cual dijo, tuvo su mayor auge durante la década de 1970, previo a la 

aprobación de la Reforma Electoral de 1977, con la que se incorporaron los legisladores de 

representación proporcional, abriendo la mínima oportunidad a la voz de las minorías. 

Medina Olivares consideró que la propuesta del Revolucionario Institucional se constituye como una 

estrategia para tratar de disminuir el costo político de las Reformas estructurales y la calificó como 

una postura demagógica, retrógrada y tramposa, que intenta contener el rechazo que tiene la 

población ante la Reforma Energética, especialmente, dijo, el que se refleja en las encuestas, que 

arrojan un rechazo del 65 por ciento de los encuestados. 

Aseveró que la misma propuesta ha generado escisión al interno del PRI, y agregó que no es algo 

que abone a la democracia, “tal y como lo recordó Vargas Llosa, lo que buscan es instalar su 

dictadura perfecta, regresar a un partido autoritario que vulnere la democracia”. Además, añadió, 

“manda un mensaje muy negativo de volverse al oscurantismo político en que se encontraba el país 

y echar abajo los incipientes logros de la democracia”. 

En contraparte, habló de la posibilidad de amparos contra la proposición, ante la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación, que ya sentó jurisprudencia al respecto. 

Como parte del debate sobre las consultas, el miembro de la dirigencia estatal del PT, sumó la 

consulta del PAN a la del PRI; ambas, señaló, pretenden desviar la atención de la consulta popular 

que impulsa la izquierda para revertir la Reforma Energética, esta última, lamentó, sin un acuerdo y 

vínculo entre el PRD y Morena. 

Rechazó el argumento de disminuir el costo del legislativo y aumentar los acuerdos a través de la 

reducción del número de legisladores, pues desde hace muchos años ningún partido cuenta con una 
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mayoría absoluta y eso no ha significado falta de acuerdos, sino por el contrario, un mayor debate. 

Asimismo subrayó: “Está comprobado que los legisladores electos por la representación 

proporcional tienen un efecto muy positivo en los parlamentos, si se conducen de manera 

adecuada”. 

En lo que respecta específicamente al argumento económico, Jesús Medina afirmó que el costo de 

la democracia en México sí es una aberración, como el presupuesto que plantea el Instituto Nacional 

Electoral (INE), y no el costo de los 100 diputados y 32 senadores que el PRI busca desaparecer. 

http://www.lja.mx/2014/09/el-pri-busca-reproducir-el-sistema-de-partido-hegemonico-y-autoritario/ 

 

Pide PT hacer "corte de caja" a Neyda García en el Congreso 

  

Villahermosa, Tabasco.- La fracción parlamentaria del Partido del Trabajo pidió un "corte de caja" a 

la presidenta del Congreso de Tabasco, Neyda García Martínez, sobre la aplicación de los de 315 

millones 116 mil 294 pesos que se asignaron para el presente ejercicio fiscal. 

El diputado del PT, Rogers Arias García, afirmó que hasta el momento no se les ha brindado 

ninguna información sobre la forma en que se manejan los recursos y que por ello valdría la pena se 

aborde el tema al interior de la Junta de Coordinación Política.  

El Informe de Resultados de la cuenta pública del Poder Legislativo del 2013, se encuentra 

"escondida" en la Oficialía Mayor del Congreso desde el pasado 30 de junio, situación que genera 

muchas suspicacias, pues se afirma existen irregularidades según señala la vicecoordinadora del 

PRI, la diputada Esther Alicia Dagdug Lutzow. 

"No ha habido ningún informe hacia nosotros en la Junta de Coordinación Política; la verdad yo creo 

que tiene que transparentar los recursos; no hay ninguna cuestión, no se puede ocultar nada, se 

tiene que transparentar e informar a los diputados y al pueblo", recalcó Arias García. 

¿Pedirá un informe detallado? 

"Tiene que haber una rendición de cuentas, un "corte de caja", recalcó el diputado del Partido del 

Trabajo y quien se perfila para ser el próximo coordinador parlamentario, ya que el acuerdo es que 

de los diputados que integran esa bancada, cada uno estaría en el cargo por año y medio. 

http://www.lja.mx/2014/09/el-pri-busca-reproducir-el-sistema-de-partido-hegemonico-y-autoritario/
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NO PUEDO OPINAR: DE LA CRUZ ALEJANDRO 

Sobre el asunto del presupuesto, el líder de la bancada del Partido Revolucionario Institucional, 

Carlos Mario de la Cruz Alejandro, respondió con mucha reserva porque afirma "no tiene 

información" sobre la aplicación de los recursos y por lo tanto no puede opinar. 

"No sabría decirte, hasta que nos den la información correcta yo puedo dar una opinión". 

¿No sabe la forma en que se aplican los más de 300 millones de pesos? 

"No conozco la información, no puedo opinar, cuando nos la hagan llegar o si así lo establece la ley 

que debemos de tener esa documentación, mientras tanto no". 

¿No puede opinar porque no sabe nada entonces? 

"Ya te dije, es un tema que ahí esta y que en su momento se tendrá que analizar en la Junta de 

Coordinación Política". 

Por su parte, el líder del Partido Acción Nacional, Francisco Castillo Ramírez, indicó que solamente 

se les ha informado que la mayor parte del presupuesto se va en gasto corriente. 

DUDAS SOBRE EL MANEJO DEL PREUSPUESTO  

Al igual que sucedió con el expresidente del Congreso local, Rafael Abner Balboa, que existían 

dudas del manejo del presupuesto el año pasado, en la actualidad sucede lo mismo ahora con la 

legisladora Neyda García Martínez, quien se encuentra en la presidencia de la Cámara. 

SIN ESCLARECER LOS 5 MDP PARA AUTOS NUEVOS 

En su momento, se generó una polémica por la revelación que hizo Abner Balboa, en el sentido que 

dejó presupuestado para este año 5 millones 200 mil pesos para la compra de autos nuevos para 

los35 legisladores de las siete fracciones parlamentarias. 

Abner Balboa aseguró que esos recursos quedaron etiquetados para la compra de vehículos en el 

presupuesto de este año, pero que desconoce en que se aplicó porque ya no se encontraba en la 

presidencia del Congreso, aunque reiteró que ese dinero se programó para la adquisición de carros 

nuevos. 

Otra polémica que mantiene envuelta en el escándalo al Poder Legislativo es lo relacionado a tres 

partidas de sueldos y salarios, y de servicios generales que suman al mes más de 19 millones de 

pesos. 
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Dicho hallazgo fue dado a conocer por la legisladora del PRD, Rosalinda López Hernández, quien 

pidió se transparentarán todos los gastos pues se conocen muy generales, a pesar que la ley ordena 

que deben estar especificados todos los rubros y los beneficiarios. 

Mientras que un diputado gana al mes más de 150 mil pesos, el salario mínimo de un tabasqueño es 

de aproximadamente 62 pesos, que a la quincena representan 930 pesos, es decir, 1,860 pesos al 

mes. 

http://www.oem.com.mx/elheraldodetabasco/notas/n3523344.htm 

 

La Pur²simaé Grilla: Pido un aplauso para elé 

  

Miénteme más, que me hace tu maldad… Ante la presentación del segundo informe de gobierno de 

Enrique Peña Nieto como titular del Ejecutivo federal, muchas son las voces que manifiestan para 

evaluar la gestión y adelantar los pendientes y deudas que tiene para con los estados, además de 

establecer las repercusiones que traerá consigo la aprobación de las Reformas estructurales durante 

los dos años del gobierno en turno. Como Jesús Medina Olivares, miembro multitask del Partido del 

Trabajo, quien calificó su gestión como aquella caracterizada por responder a las élites nacionales y 

transnacionales, que basa su gobierno en una estrategia de comunicación social, y donde los 

secuestros, suicidios y homicidios van a la alza, tal y como lo ha establecido la Organización de las 

Naciones Unidas (ONU). 

Pido un aplauso para el… No se puede exigir peras al olmo, así que quejarse por los aplausos 

adelantados del segundo informe de Peña Nieto está un poco de más; pero sí es momento de 

recordar los compromisos (ante notario, uy) que el 21 de abril del 2012, como candidato, hizo con 

Aguascalientes: la terminación del Centro de Convenciones y exposiciones, el tramo corto del 

ferrocarril Aguascalientes-Guadalajara yconcluir con la construcción del nuevo Hospital Hidalgo y su 

equipamiento. A pesar del ánimo festivo que precede al segundo informe, en las redes no faltaron 

quienes pusieran el dedo en la llaga, un portal de noticias subraya que sólo ha entregado 4.5 por 

ciento de lo ofrecido y que si sigue a ese ritmo tendría que estar en el poder al menos 380 meses 

para cumplir… ándale y que se les ocurra a las huestes de César Camacho Quiroz proponer una 

consulta para que se quede hasta que cumpla, no es tan descabellado. 

http://www.oem.com.mx/elheraldodetabasco/notas/n3523344.htm
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Me dices que sí, pero no me dices cuándo… Por lo pronto acá en el ranchito ya comenzaron a 

recordarle sus compromisos los naranjas, amarillos, blanquiazules y hasta el verde diputado Gilberto 

Gutiérrez, quien apuntó que no ve para cuándo se cumplan “tres simples compromisos”, posición en 

la que coincide con Medina Olivares, quien minimiza lo prometido asegurando que no son una 

realidad y no lo serán, argumentando que no existe una relación afectuosa entre los titulares del 

Ejecutivo estatal y federal, producto de los nulos resultados políticos y la baja rentabilidad que 

representa para el PRI, la entidad; quien rompiera hace poco más de un año con el PRI, destacó que 

Aguascalientes no pinta en la escena nacional, lo que no reditúa al partido en el ámbito nacional, 

luego de que las elecciones de 2012 y 2013 no lo beneficiaran, y generando que los programas 

federales no arriben como debieran hacerlo, al estar condicionados por el costo político. Auch, 

¿será? 

Tengo una vaca lechera… De camino a la elección del nuevo Consejo Estatal del Partido de la 

Revolución Democrática el próximo fin de semana en el que se pretende la participación de los 22 

mil afiliados con lo que cuenta ese instituto político en el estado según el último proceso de 

“depuración – afiliación” que realizaron; un incremento que parece vacunado, pues en la última 

elección el PRD sólo obtuvo 14 mil votos. No pensemos mal, el incremento sólo se debe a los 

diezmos que le exigieron a los trabajadores del IMAC, quienes tuvieron que afiliar a un mínimo de 

100 personas para lo que contaron con un módulo de afiliación en la calle López Velarde, cerquita 

de donde están las oficinas en que despacha el titular del instituto cultural, Alejandro Vázquez 

Zúñiga. Cada “afiliador” ahora tendrá que llevar a su grupo a la votación del siguiente 7 de 

septiembre. Además desde febrero de este año cada empleado del IMAC de buena onda cada 

quincena destina el 10% de su salario para engordar al cochinito revolucionario de la planilla que 

encabeza el hermano de un regidor, Emanuelle Sánchez Nájera. Pero otra vez, estimado lector, no 

piense mal, el cochinito es para el reparto de algunas despensitas que ayuden a los recién afiliados, 

¿no ve que también el PRD es parte del gobierno de la gente buena? De ahí la preocupancia. 

Nueve, nueve apoyemos al escuelatón… Como si no fuera poco con las exigencias de cuotas 

“voluntarias” para el ingreso a las escuelas públicas, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación lanzó la campaña “Cultura del Ahorro, alimenta al cochinito y apoya a una escuela”, que 

pretende dotar a los maestros, alumnos y sus familiares de una alcancía a fin de reunir dinero 

durante dos meses al año para cubrir las necesidades básicas de los centros escolares. La medida 

da mucho de qué pensar, primero la incapacidad del estado para manutención de la escuela pública; 

y la segunda, si el dinero recaudado pasará por las manos sindicales ¿quién asegura el destino de 

los dineros? La pregunta podría hacerse a los diferentes dirigentes de los grupos en los que 

recientemente se ha dividido la sección sindical de Aguascalientes, los apoyados por quien dirige la 

educación en el estado y la dirigencia magisterial nacional; o bien al grupo Pabellón dirigido por 

Heriberto Gallegos y el de la flamante diputada Juana Alicia Espinosa de los Monteros. Con respecto 
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al Congreso Extraordinario de la Sección 1 del SNTE, los dos delegados en Aguascalientes, Juan 

Manuel Armendáriz y Abel Espinoza, han recibido la instrucción de la dirigencia nacional: Llevar la 

renovación del liderazgo “tope donde tope”, con una reducción de 90 a 45 de los nuevos titulares del 

nuevo comité directivo estatal, en el que están inmersos la mayoría de sus 26 mil trabajadores de la 

educación. Armendáriz y Espinoza, así como sus ocho colaboradores, todos ellos venidos desde 

México, recorren los municipios con la promoción del Congreso, que se llevará a cabo del 19 al 20 

de septiembre próximo. La tendencia es que el nuevo liderazgo será el que convenza a Juan Díaz 

de la Torre, quien relevó a la PRImera maestra, Elba Esther Gordillo, hoy caída en desgracia… 

¿Y yo por qué? Y ya que hablamos de desgracias, repasamos el quemón que se dio el diputado 

Salvador Dávila Montoya pues aunque juró y perjuró que la reforma dictaminada de la Ley de 

Protección y Fomento al Patrimonio Cultural no tocaba el tema del fantasma Consejo de la Crónica 

del estado, el documento dice otra cosa. Luego le echa más sal a la herida diciendo que “los 

diputados son vigilantes del cumplimiento de las leyes” pero nunca se percataron de la Comisión de 

Educación y Cultura, que tal consejo no ha sido nombrado desde el 2008, nos preguntamos ¿cómo 

es que dictaminan entonces si no han leído los documentos a fondo? Así se las gastan los 

integrantes del Congresito; a lo anterior súmele que el flamante Código Urbano propuesto por Mario 

Guevara Palomino y que aprobó la anterior legislatura, no ha podido aplicarse en su totalidad por la 

falta de nada mas 28 reglamentos con temas como el seguro de automóviles, la reglamentación al 

transporte público y la nueva procuraduría ambiental, por mencionar sólo algunos; el único que sí 

funciona es el que permite a las inmobiliarias vender palomares, perdón, pies de casas, ah no, 

“unidades básicas de vivienda”, el eufemismo con que nombran 75 metros cuadrados… Más las que 

se acumulen esta semana. 

Otra raya al tigre. Quedan poco muy poco para el inicio del proceso electoral federal en que se 

deberán elegir diputados federales, lejos de preocuparse por la elección de sus candidatos, el gran 

elector del Partido Revolucionario Institucional en Aguascalientes tiene una decisión pendiente por 

tomar, la permanencia de Guadalupe Ortega Valdivia en la dirigencia de las huestes tricolores. Son 

varios actores de ese partido que esperan la remoción; unos cuantos, los menos, esperan su 

permanencia; y cómo no si eso aseguraría la suya, estarían cobrando las prerrogativas que 

obsequia el erario si es que el escenario se complicara para 2016 sin importar el sufrimiento que 

cause al mártir Ortega Valdivia una derrota más. 

La del estribo. Otro show que se difundirá hoy es el documental Toros sí, Toreros no en un cine 

comercial, desde ya los activistas están solicitando apoyo de elementos de seguridad pública a los 

alrededores de la Expoplaza que porque temen que los amantes de la fiesta brava vayan a atacar al 

director… Ya, que sea menos, acá en el ranchito los únicos que han dado muestras de violencia son 



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

78 
 

los alebrestados activistas. En fin, mientras al discusión se quede en ese nivel, pues no hay para 

atrás ni para adelante en eso de los toros. 

http://www.lja.mx/2014/09/la-purisima-grilla-pido-un-aplauso-para-el/ 
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